
das para locomoção. Função do
vereador é fiscalizar o Poder
Executivo e ser a voz do povo
na Câmara Municipal. Certo.

DETALHES — I
Registro de alguns detalhes,

especialmente aos ex-prefeitos
Barjas Negri (PSDB) e Gabriel
Ferrato (partido?): os semáforos
na Avenida Laranjal Paulista no
cruzamento com a Rodovia Cor-
nélio Pires estão funcionamen-
to bem, garantindo segurança
aos que ali se cruzam. Valeu.

DETALHES — II
Avisando os menos experien-

tes ou neófitos em campanha que
ser contra um candidato, este ou
aquele, deste ou daquele partido,
não significa ser contra Piracica-
ba. São detalhes da visão de cada
um sobre as eleições que vêm em
outubro. E, depois, em 2026, tam-
bém não é ser contra o Estado de
São Paulo ou contra o Brasil. Res-
peito, em política, ajudaria muito.

TRINDADE
Até agora, nada de novo na

área política do sempre esperan-
çoso Wilson Trindade (partido?)
para disputar a eleição para a
Prefeitura de Piracicaba em ou-
tubro. É a sexta vez que fará o
mesmo exercício, mas, até ago-
ra, continua sem filiação. Faz
parte do processo eleitoral, mas
corre à margem partidária.

BORRACHUDO — I
O ex-presidente da Câmara

Municipal, vereador e pré-candida-
to à reeleição Gilmar Rotta (PDT),
se manifestou em suas redes soci-
ais sobre as condições do asfalto
na Avenida Alberto Vollet Sa-
chs, em frente ao COT (Centro
de Ortopedia e Traumatologia).

BORRACHUDO — II
Em suas redes sociais, o par-

lamentar reclama dos borrachu-
dos (camada com aspecto de bor-
racha e trincas no asfalto provo-
cadas pela umidade), que se de-
senvolveram na passagem de pe-
destres, impedindo principalmen-
te a passagem de cadeirantes.

BORRACHUDO — III
O vereador Gilmar Rotta

ainda destaca que o problema
persiste há semanas, colocando
em risco a segurança de pedes-
tres e de pessoas com deficiên-
cia que utilizam cadeira de ro-
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BAIRRO SÃO JOSÉ
Representantes dos morado-
res do bairro São José escre-
veram para este velho colu-
nista para pedir ajuda na so-
lução de um problema de va-
zamento de água que ocorre
há mais de 30 dias na Rua
Maristela. Os moradores de-
sesperados relatam que o
Semae (Serviço Municipal de

Água e Esgoto) não resolve
o problema do vazamento. Di-
ante disso, a população colo-
cou um tronco para evitar aci-
dentes na altura do número
141. Como esta coluna é vis-
ta por vários membros do Po-
der Executivo, fica o alerta e a
súplica da população para que
o vazamento seja resolvido.

Divulgação

A13 a A15A13 a A15A13 a A15A13 a A15A13 a A15By Elson de Belém

NO SUD
O deputado estadual Alex
Madureira (PL) entregou, ao
lado da diretora da Escola
Estadual Sud Menucci, Már-
cia Lima, as obras de revita-

lização da quadra esportiva
da escola, onde ele também
estudou na sua juventude. E
deixou uma mensagem como
ex-aluno, durante três anos.

Divulgação

Saúde confirma 7ª morte por dengue na cidade
Paciente é homem, com comorbidades, na faixa etária entre 80 e 89
anos, residente na região Leste; é o sétimo óbito pela doença em 2024

A Vigilância Epidemiológica,
vinculada à Secretaria Municipal
de Saúde, divulgou na tarde de
ontem (6) a sétima morte por den-
gue em Piracicaba em 2024. O re-
sultado veio após exame confirma-
tório realizado pelo Instituto Adol-
fo Lutz, de São Paulo. O registro é
de um paciente do sexo masculino,
na faixa etária entre 80 e 89 anos,
com comorbidades e residente na
região Leste. O óbito ocorreu na
semana entre os dias 5 a 11 de maio.
O caso é autóctone (de origem lo-

cal) e classificado como sorotipo 1
da dengue. Os outros foram regis-
trados em três pessoas do sexo
masculino e três do sexo femini-
no, entre 30 e 89 anos e morado-
res da região Central, Leste e Sul.

NOTIFICAÇÕES - De acor-
do com a Vigilância Epidemiológi-
ca (VE), de 01/01 a 04/06 de 2024
foram registradas 43.022 notifica-
ções para a dengue com 20.303
casos positivos. Sete óbitos suspei-
tos ainda estão em investigação. A
Secretaria de Saúde segue monito-

rando os casos de dengue no mu-
nicípio e continua com o trabalho
intenso de combate ao mosquito
Aedes aegypti transmissor da den-
gue, zika vírus e chikungunya. Com
apoio do PMCA (Programa Muni-
cipal de Combate ao Aedes), vincu-
lado ao Centro de Controle de Zo-
onoses (CCZ), os agentes de saúde
e zoonoses ampliaram suas ativi-
dades com ações orientativas e
educativas casa a casa de segun-
da a sexta-feira. Os arrastões e mu-
tirões seguem todos os sábados e

as equipes de nebulização seguem
atuando em regiões com maior
número de casos, além das ações
de remoção de inservíveis em re-
sidência de acumuladores, entra-
da forçada em locais suspeitos para
criadouros, entre outras ações.

DENÚNCIA – Para denun-
ciar imóveis abandonados ou lo-
cais que tenham possíveis criadou-
ros da dengue bastar registrar so-
licitação no SIP 156. Para outras
orientações, basta ligar no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

Divulgação

FOTOGRAFIAS DESTACAM ‘OLHARES E AFETOS’
A fotógrafa Josimara Elisa se encantou ao olhar para uma
natureza por ela então não percebida, escondida para os
olhos distraídos. Tudo isso ocorreu em uma caminhada
despretensiosa no “meio do mato”, às margens do rio Pi-
racicaba, nos idos de 2021, em meio à pandemia da Co-

vid. O olhar das caminhadas aos poucos ganhou a media-
ção da tela de um aparelho celular, depois das lentas de
uma câmera fotográfica e, agora, se materializa na expo-
sição “Olhares e Afetos: A Natureza R(Existe)”, inaugura-
da no Hall do Salão Nobre “Helly de Campos Melges”. A10

PROJETOS APROVADOS
A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) — pré-
candidata a prefeita de Pi-
racicaba — conseguiu apro-
var três projetos de lei do
seu mandato popular na Co-
missão de Constituição,
Justiça e Redação da As-
sembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo, entre
eles o de número  1416/
2023, que obriga o governo
estadual a garantir que seja
aplicado 30% da arrecada-

ção na área da educação.
Os pareceres favoráveis a
esse projeto e aos  proje-
tos de lei 1213/2023 e ao
projeto de lei complementar
121/2023 foram dados em
sessão da CCJ que acon-
teceu nesta última quarta-
feira, 05 de junho. Agora, de
acodo com a deputada pira-
cicabana, esses projetos pas-
sarão por outras comissões
da Casa para depois irem à
votação em plenário. A9

Divulgação

“SÓ DIZ QUE ME AMA”
A empresária Denise Bar-
bone lança hoje (7) o livro
“Só Diz Que Me Ama” em
Piracicaba e participa,  às
13h, do programa “Câmara
Convida”, exibido pela TV
Câmara Piracicaba. A obra

é uma narrativa sobre a his-
tória da família de Denise,
destacando seu parentesco
com um ex-presidente do
Brasil nascido em Itu e cuja
trajetória política se desen-
volveu em Piracicaba. A4

Samuca Miazaki
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Wilson Pedroso

As eleições de 2022
contaram com
 mais de 1,8 mi-

lhão de mesários e me-
sárias, que trabalha-
ram nos municípios de
todo o país. Desse to-
tal, 893 mil foram vo-
luntários. O número é
semelhante, por exemplo, a toda a
população de Campo Grande, ca-
pital do Mato Grosso do Sul, ou
do município de São Gonçalo, no
Rio de Janeiro. É muita gente.

As estatísticas nos dão uma
dimensão da força do voluntaria-
do para o processo eleitoral e para
a democracia brasileira. São mi-
lhares de cidadãos e cidadãs que
deixam de descansar e estar com
suas famílias no domingo de vo-
tação para contribuir com a Justi-
ça Eleitoral. Mais do que voluntá-
rios, essas pessoas são exemplos.

O Programa Mesário Vo-
luntário foi criado em 2004 e,
portanto, acaba de completar
20 anos. De acordo com as
Justiça Eleitoral, a iniciativa
tem o objetivo de incentivar a
adesão de voluntários para, de
forma consciente e espontânea,
trabalhar nas mesas receptoras
de votos no dia do pleito, em
primeiro e segundo turnos.

Todo eleitor ou eleitora com
idade a partir dos 18 anos, que
tenha situação cadastral regular,
pode se candidatar ao serviço vo-
luntário. As restrições são ape-
nas para candidatos e respecti-
vos parentes até segundo grau,
integrantes de partidos ou fede-
rações de partidos, agentes e au-
toridades policiais, além de fun-
cionários com cargos de confi-
ança do Executivo ou que já per-
tencem ao serviço eleitoral.

Os mesários, voluntários ou
convocados, têm direito a dois dias
de folga para cada dia de trabalho
e de treinamento, sem desconto no
salário. Há ainda outros benefíci-

os como, por exemplo,
auxílio-alimentação
no dia da eleição e
preferência no desem-
pate em determinados
concursos públicos.

As pessoas que
queiram ser voluntá-
rias nas eleições de
2024 devem se infor-
mar junto aos Tribu-

nais Regionais sobre as normas.
Os nomes cadastrados entram
para uma lista e a respectiva zona
eleitoral fará a convocação de acor-
do com a necessidade. Neste ano,
a Justiça Eleitoral está em campa-
nha para cadastramento tam-
bém de voluntários com conhe-
cimento em Língua Brasileira de
Sinais (Libras) para auxiliar elei-
tores com deficiência auditiva.

Os mesários voluntários,
juntamente com aqueles convo-
cados, podem exercer diversas
funções no dia da eleição, que vão
desde a recepção e orientação de
eleitores, organização de filas,
conferência de documentos e atu-
ação nas mesas receptivas, entre
outros. Além disso, são agentes
importantes para a organização e
lisura do processo eleitoral.

Os mesários fazem tudo isso
com um sorriso no rosto e a sen-
sação cívica de contribuição com a
democracia. Nas eleições de outu-
bro, trate-os com todo o respeito e
gentileza que merecem. Eles esta-
rão lá por todos nós e pelo país.

———
Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral e analista po-
lítico com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing
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A força do voluntariado
nas eleições

Poemas
Poemas ParaPoemas ParaPoemas ParaPoemas ParaPoemas Para
Beber! Evoé,Beber! Evoé,Beber! Evoé,Beber! Evoé,Beber! Evoé,
Baco! Evoé!Baco! Evoé!Baco! Evoé!Baco! Evoé!Baco! Evoé!Oartigo do Quar-

tarollo neste
m a t u t i n o

("Gaza nos Defron-
ta", 29/5) trouxe um
tema oportuno e trá-
gico: o soldado no
campo de batalha.
Não o "glamour", o
fetiche das fardas e
armamentos na pom-
pa das paradas militares, mas a
desumanização, a dor, que Ho-
mero primeiro e definitivamente
retratou no poema épico Ilíada.

Homero não se limitou a
detalhar os golpes e ferimentos
dos combatentes - resume suas
histórias. Os mortos não são
números, são os que não retor-
narão, não darão amparo aos
seus na velhice, não fecharão
os olhos dos velhos pais. Ho-
mero subverte a fala do grego
Aquiles a Agamenon, coman-
dante supremo dos gregos, é
contundente: "Eu não vim para
aqui lutar por causa dos lan-
ceiros troianos, visto que eles
em nada me ofenderam: nun-

ca eles me levaram bois
ou cavalos, nem ja-
mais na Ftia de férteis
sulcos, alimentadora
de homens, prejudica-
ram as colheitas (...).
Mas foi a ti, grande
desavergonhado, que
seguimos para que te
regozijasses.". Porque
combater o que não fez

e nunca fará mal à sua terra Ftia,
aos seus? Aquiles não é cego.

Caroline Alexander em seu
"A guerra que matou Aquiles"
(Bertrand Brasil, 2014) faz com-
parações entre as guerras de nos-
so tempo e a guerra de Tróia.
Compara a fala de Aquiles, com a
de Muhammad Ali, convocado
para a guerra do Vietnã: "Eu não
tenho nenhuma rixa com os vie-
tcongues (...). Nenhum vietcon-
gue nunca me chamou de crioulo
(...). Não vou viajar 15 mil quilô-
metros para ajudar a matar, as-
sassinar e queimar os outros para
simplesmente ajudar na continu-
ação do domínio dos brancos do-
nos de escravos sobre os povos

Sergio Oliveira Moraes

negros." Não por acaso o escritor
e ensaísta francês Charles Péguy
(morto no campo de batalha em
1914), enunciou: "Homero é novo,
esta manhã, e talvez nada seja tão
velho como o jornal de hoje".

Quartarollo lembra o vício
dos soldados - que os traumas
são durante e continuam de-
pois de lutar - que os sons são
de bombardeios, de gritos de
morte e dor. O vício em drogas
lícitas e ilícitas. Lembro de re-
latos distantes: o uso, o vinho,
para "cegar" ouvidos, mentes e
olhos. Mas esse não é o vinho
de Dioniso, Baco, é o de Ares,
deus da guerra - e Homero
odeia a guerra, odeia Ares e põe
Zeus, pai de Ares, a falar ao
próprio filho: "Dos deuses do
Olimpo és para mim o mais odi-
oso." (Ilíada, Canto V, v 890).

Mas esconjuremos Ares e
seus "agamenons desavergonha-
dos", que se regozijam enquanto

outros morrem por eles - e invo-
quemos Dioniso. Evoé, Baco!
Que o vinho, a aguardente, se-
jam para beber enquanto se
ouve os sons de poemas e músi-
cas - ou que seja água, refrige-
rante, café, à escolha - e brinde-
mos porque há poemas e músi-
cas. E para esconjurar definiti-
vamentea guerra, mudemos
para um parágrafo/convite:

Sexta-feira, 7/6, "Poemas
Para Beber 2" no aconchego da
Maria Marvada, com: Josiane
Maria de Souza (falando so-
bre o argentino Jorge Luiz
Borges), Alexandre Bragion
(falando sobre a poesia do
uruguaio Mário Benedetti),
Fernanda Rosolem na música,
Manuel Guglielmo na culiná-
ria (com as tortas "porteñas")
e Giuliano, o proprietário, nas
gentilezas e atendimento.

P o e m a s  P a r a  B e b e r !
Evoé, Baco! Evoé!

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico e professor apo-
sentado ESALQ/USP

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Na física, Albert
Einstein é, sem
dúvida, conhe-

cido por duas coisas:
por ter desenvolvido a
teoria da relatividade, e
por odiar a mecânica
quântica. A teoria da
relatividade é certamente uma con-
quista colossal. Com a teoria espe-
cial de 1905, os conceitos da física
clássica foram colocados em uma
base muito firme, e com a teoria
geral de 1915 temos a melhor teo-
ria para entender a gravidade.

Embora Einstein seja consi-
derado um dos pais da mecânica
quântica (seu modelo do efeito fo-
toelétrico de 1905 desempenhou
um papel importante no desen-
volvimento da mecânica quânti-
ca), com o passar do tempo, ele
considerou desagradável alguns
conceitos que estava adotando a
mecânica quântica, em particu-
lar, o conceito da indeterminação
quântica, que foi desenvolvido na
década de 1920. A noção de que
as partículas quânticas não têm
estados bem definidos antes da
medição, e principalmente a in-
trodução da aleatoriedade na fí-
sica. Tudo aquilo parecia uma

mudança radical de-
mais nos ideais da físi-
ca clássica que levaram
Einstein a se tornar um
crítico severo da mecâ-
nica quântica. Ele pas-
sou as últimas décadas
de sua vida procuran-
do uma versão da me-
cânica quântica que
fosse livre do indeter-

minismo e da aleatoriedade.
Como veremos mais adian-

te, resultará sendo irônico o fato
de que a própria aleatoriedade
que Einstein tanto menosprezou
com sua famosa frase: "Deus não
joga dados" é essencial para pre-
servar um dos principais resulta-
dos de sua teoria da relativida-
de. Sem esse elemento da inde-
terminação, a física quântica per-
mitiria o envio de mensagens
mais rápido do que a velocidade
da luz, com consequências desas-
trosas para a ideia de causalidade.

O leitor atento estará se per-
guntando: "Como é que seria
possível enviar sinais mais rápi-
do do que a velocidade da luz?"
Bem, a ideia é usar um fenôme-
no quântico conhecido como
"entrelaçamento", um fenômeno
com o qual Einstein estava preo-
cupado nos anos 1920. Aliás, esse
fenômeno teve sua origem nas
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Einstein e a mecânica quântica:
um relacionamento complicado…

longas discussões entre Einstein
e Niels Bohr.  Quando dois siste-
mas quânticos (fótons, elétrons
ou íons) são preparados de for-
ma que haja interação entre eles,
favorecendo a formação de um
sistema composto, suas proprie-
dades individuais deixam de ser
independentes. As propriedades
de um sistema dependem do ou-
tro. Por isso, esse sistema é dito
entrelaçado ou emaranhado.

Uma versão sofisticada do
uso do conceito de entrelaçamen-
to quântico veio em um artigo de
1935 de Einstein com seus jovens
colegas Boris Podolsky e Nathan
Rosen (conhecido como "artigo
de EPR" por causa das iniciais dos
autores). Nesse artigo eles usa-
ram o entrelaçamento quântico
para argumentar que a mecâni-
ca quântica é uma versão incom-
pleta de alguma teoria mais pro-
funda e mais determinística.

O artigo original de EPR está
dado em termos de posição e mo-
mento das partículas, porém, por
questões pedagógicas, é mais fácil
entender a física do entrelaçamen-
to em termos de quantidades físi-
cas que só podem assumir dois
possíveis estados ou valores, por
exemplo, a polarização de fótons.
Dada uma fonte de luz, feita por
átomos excitados ou feita de um
cristal com o material certo (um
tipo de laser), é possível produzir
pares de fótons que não têm uma
polarização definida até que sejam
medidos, mas que sempre terão
polarizações correlacionadas.

Portanto, a aleatoriedade que
é intrínseca na mecânica quântica
serve para proteger a relatividade.
Ironicamente aquilo que Einstein
tanto criticava é justamente a que
salva a sua tão amada teoria da
relatividade.  E para aqueles que
gostamos do princípio da causali-
dade, ficamos tranquilos em saber
que não há possibilidade de enviar
mensagens mais rápido do que a
velocidade da luz, porque se isto
seria possível os efeitos precederi-
am as causas, o qual é absurdo
(como aquela historia onde o neto
volta no tempo e mata o avô).

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Sacrificial jornada
de Jesus
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Paiva Netto

Disse então Ma-
r ia :  "Minha
Alma glorifica o

Senhor e meu Espíri-
to se alegrou em
Deus, meu Salvador,
porque pôs os olhos na
humildade da Sua
serva. Doravante to-
das as gerações me chamarão
bem-aventurada, porque o Pode-
roso me fez grandes coisas - San-
to é o Seu nome. A Sua Misericór-
dia se estende de geração em ge-
ração sobre os que O temem" (...).

(Evangelho de Jesus, se-
gundo Lucas, 1:46 a 50)

Em seu canto de louvor,
Maria Santíssima, a Rainha do
Céu reconhecia a Grandeza de
Deus e a Misericórdia que se der-
ramava sobre todos os povos. Sua
alegria, porém, era mesclada
com a compreensão dos desafi-
os que se avizinhavam da Excel-
sa Missão de seu Amado Filho.

Em seu íntimo, ela ponderava
e registrava em seu sagrado cora-
ção cada palavra e acontecimento
da sacrificial jornada de Jesus.
Buscando discernir o Plano Divi-
no que se desenrolava diante de
seus olhos atentos e compassivos,
seu Espírito se preparava para as
provações que a aguardavam.

Ao longo do Profícuo Aposto-
lado de Jesus, Maria acompanhou
de perto Seus Ensinamentos e Mi-
lagres, testemunhando a aurora do
Reino de Deus na Terra. Sua pre-
sença constante era um farol de
fé, amor e decisão no bem, desafi-
ando as normas sociais e inspiran-
do a todos que a cercavam.

Serena em sua dor diante do
martírio de seu Fruto Bendito, per-
maneceu firme ao pé da cruz. A
espada da Profecia de Simeão*4
havia transpassado sua Alma, to-

davia sua Fé permane-
cia inabalável. "Eis aqui
a serva do Senhor" (Lu-
cas, 1:38) são palavras
que certamente ressoa-
vam em seu coração,
enquanto seus olhos se
fixavam no terno rosto
de Jesus, naqueles tris-
tes dias que mudariam
o curso da História.

No momento de suprema
angústia, do álgido do sofrimen-
to que um coração materno po-
deria enfrentar, ela se tornava
um símbolo de Esperança para
toda a humanidade. Sua impá-
vida firmeza de caráter demons-
trava que, mesmo em meio à es-
curidão da morte, a luz da Fé
jamais se apaga. E a crença inal-
terável na Salvífica Obra do Sal-
vador do mundo foi o que a im-
pediu de sucumbir à dor. Ela
sabia que aquilo não representa-
va o fim, porém marcava a pas-
sagem para uma nova etapa no
planeta. Afinal, os mortos não
morrem!, define o confortador
brado do Templo da Boa Vonta-
de - a Pirâmide dos Espíritos Lu-
minosos, a Pirâmide das Almas
Benditas. E sua crença foi recom-
pensada com a Ressurreição de Je-
sus, a vitória definitiva Dele sobre
o último inimigo a ser vencido.

———
José de Paiva Netto ? Jor-
nalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

"Lei da blusinha", imposto de
20% nos pequenos importados

O País vive oO País vive oO País vive oO País vive oO País vive o
clima da reformaclima da reformaclima da reformaclima da reformaclima da reforma
tributáriatributáriatributáriatributáriatributária

Dirceu Cardoso Gonçalves

Depois de muita discussão e
 jogos de cena, está apro-
vada a taxação de 20% nas

compras até o valor de U$ 50 que
o brasileiro faz pela internet, no-
tadamente nas plataformas chine-
sas. Batizada "Lei da Blusinha",
pelo seu limite que só permite ad-
quirir pequnas coisas, a proposta
inicial era o imposto de 60%. O
presidente da República ameaçou
vetar, talvez para buscar aumento
de seu índice de popularidade e,
finalmente, decidiu-se por fixar o
tributo em um terço do pretendi-
do. Não sabemos se, mesmo as-
sim, Lula, vai vetar. Acreditamos
que não, pois os 20% passaram
por negociações acordos e seus
vetos têm sido sistematicamente
rejeitados no Congresso Nacional,
o que deixa o arremate dos assun-
tos pior do que o problema.

A questão das mercadorias
vendidas via internet é complexa.
No momento em que a população
se beneficia dos preços baixos pro-
porcionados pela inexistência de
tributo e por outras razões, como
a desoneração que a China, prin-
cipalmente, oferece como incenti-
vos à exportação de seus manufa-
turados, colide com a indústria
nacional, que paga impostos e con-
tribuições e tem seus produtos
onerados em aproximadamente
60% do valor de produção. Por si,
é uma injustiça com o produtor
nacional, que classifica o quadro

como concorrência desleal. Para
evitar as queixas, o ideal seria ta-
xar os importados no mesmo pa-
tamar do que recolher os produ-
tos naciobnais, ou eliminar o im-
posto tanto dos importados quan-
to dos nacionais do mesmo nível.
Toda vez que se fala em mudança
dessa ordem, o povo reclama, pois
está acostumado a preços convi-
dativos, muitas vezes irrisórios.

A afirmativa mais contunden-
te é que todo produto importado
aqui vendido extermina empregos
no País e vai criá-los no país de sua
fabricação. Há casos, ainda, de
empresários brasileiros que, depois
de anos de atividade local, desati-
varam seus negócios aqui e remon-
taram na China para se tornarem
competitivos e mais lucrativos. Al-
guns deles chegam a se irritarem
quando lhes perguntam sobre o
assunto, embora isso seja explícito.

Tivemos no Brasil um tem-
po em que as importações eram
proibidas - nos governos milita-
res. Quem abriu o País ao mer-
cado internacional foi o presiden-
te Fernando Collor, que começou
classificando os nossos automó-
veis como "carroças" e eliminou
as restrições das fronteiras. Isso
trouxe a modernidade tecnoló-
gica que o resto do mundo já
desfrutava, como a informática,
por exemplo. Mas também vie-
ram os produtos hoje vendidos
nas plataformas que, antes da
popularização da internet, eram
vendidos em "feirinhas" de bai-

xo custo. As queixas vêm desde
aquele tempo. Hoje ocorre apenas
a sequencia do mesmo problema,
acrescida do objetivo do governo
de aumentar a arrecadação.

Nos próximos dias, a taxação
dos importados voltará à Câmara
dos Deputados para a apreciação
do aprovado nesta terça-feira pelo
Senado. Não devemos ter a ilusão
de que os parlamentares alterem
algo pois entre eles há o entendi-
mento que já baixaram a alíquota
de 60% para 20%. O País vive o
clima da reforma tributária. Já
foram aprovadas leis que reforma-
tam os impostos cobrados pela
União, Estados e municípios. Ago-
ra, na segunda parte, serão discu-
tidos detalhes e, também, qual o
quinhão do bolo será destinado a
cada nível dos órgãos federados.
Dificilmente teremos alterações
significativos nessa distribuição. O
governo federal  deverá continuar
com a parte do leão, o Estado será
intermediário e o município o ente
pobre, que continuará precisando
pedir a ajuda dos outros dois.

A sociedade deve, no próprio
interesse, manter-se atenta com as
movimentações. O governo, por
suas características políticas e eco-
nômicas, tem o viés arrecadador.
Quer, sempre que possível, buscar
mais impostos no bolso do contri-
buinte. Os parlamentares (senado-

res e deputados) tem feito alguma
frente à ânsia arrecadadora, mas
vez ou outra faz concessões que
beliscam dentro do bolso de cada
um do povo. Quem se preocupa
com a escalada dos impostos, deve
manter contato com os parlamen-
tares em quem votou ou os de sua
cidade e proteste sempre que não
concordar com a forma que as mor-
didas do fisco forem formatadas.

O governo deve cuidar para
evitar o tratamento  diferente en-
tre o importado e o nacional, espe-
cialmente na linha popular de pro-
dutos. E os parlamentares (513
deputados e 81 senadores) são
portadores do dever de represen-
tar a populaçao. Eleitos pelo povo,
eles representam o consumidor, o
industrial, o comerciante, o impor-
tador e todos os segmentos da so-
ciedade. Mais até do que o gover-
no, sua obrigação é zelar pelo equi-
líbrio e evitar que os segmentos
prejudiquem uns aos outros, prin-
cipalmente por um deles ser isento
ou pagar menos tributo que o ou-
tro. O equilíbrio é a garantia da
economia e da paz social, e está
entregue às mãos do governo e dos
congressistas que a população ele-
geu. Cumpram aquilo que o povo
espera de vossas excelências...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br



TRINCA
Eleição presidencial está lon-

ge? Sim. O momento é das elei-
ções municipais. Porém, não adi-
anta disfarçar: todos querem dar
seu palpite de olho em 2026. Su-
cessão presidencial é um dos pra-
tos preferidos dos institutos de
pesquisa. Lula mostra-se discre-
to, contudo, internamente, no
Palácio do Planalto, todos sabem
que ele é candidatíssimo a ree-
leição. O PT não abre mão: afi-
nal, só tem esse nome como po-
tencial. E, a oposição? Pode e
deve surgir vários nomes, po-
rém, três estão bem a frente nes-

sa corrida: Tarcísio de Freitas
(Republicano) Romeu Zema
(Novo) e Ronaldo Caiado (União
Brasil). Tarcísio já teria decidi-
do pela reeleição (governo de São
Paulo) caso Lula participe.
Nome como de Michele Bolso-
naro é a bala de prata do PL.

PONTO FINAL
Aumenta consideravel-

mente o número de pedintes
na área central de Piracicaba.
Jovens moças circulam com
balas e chocolates pedindo
ajuda. Locais preferidos: por-
tas de bancos e restaurantes.
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Ceta realiza três apresentações de
‘Pelas Frestas do Esquecimento’
Espetáculo itinerante é inspirado no livro Holocausto
Brasileiro, de Daniela Arbex, e pela poesia de Guimarães Rosa

A Ceta (Companhia Estável de
Teatro Amador de Piracicaba),
grupo teatral mantido pela Prefei-
tura, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural),
volta a apresentar um espetáculo
após três anos. Pelas Frestas do
Esquecimento, com roteiro do pró-
prio grupo e direção de Paula
Ibañez, a diretora da Ceta, será
apresentado de forma itinerante
no Parque do Engenho Central
hoje (7), às 20h, sábado (8), às
20h, e domingo (9), às 18h. Mais
duas apresentações acontecerão
nos dias 29, às 20h, e 30 às 18h.

A entrada é gratuita e os in-
gressos devem ser retirados uma
hora antes do início do espetáculo
próximo à chancela da entrada pela
avenida Dr. Maurice Allain, 454.
Após receber o bilhete para assistir
Pelas Frestas do Esquecimento,
basta caminhar pela via de pedra
em direção à sede da Semac. Minu-
tos antes do início, um contrarre-
gra vai instruir o público sobre o
ponto de partida da apresentação.

Pelas Frestas do Esquecimen-
to é um convite às frestas das me-
mórias de um povo não tão es-
quecido, comenta a diretora Pau-
la, que desde meados de 2023
trabalha com o elenco nas aulas
da Ceta na Sala 2 do Teatro Mu-
nicipal Dr. Losso Netto. “É uma
homenagem, é um afago, é um

abraço em todos os que sofreram
por serem diferentes”, destaca.

O espetáculo, com elenco de 21
alunos/atores, é inspirado pelas
histórias relatadas no livro Holo-
causto Brasileiro, de Daniela Ar-
bex, e pela poesia de Guimarães
Rosa. “Propõe uma caminho por
memórias, por histórias reais de
sobreviventes, pessoas que sofreram
com descaso do estado, da socieda-
de e foram abandonados nas mãos
de cuidadores que tampouco se im-
portavam”, comenta a diretora.

O elenco do espetáculo é for-
mado por Ari Laís, Bruna Ala-
na, Carmen Montebelli, Cláudia
Novolette, Diego Borges, Felícia
Domingues, Felipe James, Fran
Viana, Gabriele Bassi, Guilher-
me Sabino, Guilherme Trevisan,
Julia Lara, Junior Dias, Lucas
Gold, Maedê Fernandes, Paulo
Cabral, Rafael Alexandre, Tia-
go Rochetto, Tiê Granetto, Vi-
nícius Valentin e Vitor Vitti.

SERVIÇO
Espetáculo itinerante Pelas
Frestas do Esquecimento,
da Ceta (Companhia Está-
vel de Teatro Amador). Hoje
(7), às 20h; sábado (8), às
20h; e domingo (9), às 18h,
no Parque do Engenho Cen-
tral. Na avenida Dr. Maurice
Allain, 454. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600. Espetáculo itinerante é inspirado no livro

Holocausto Brasileiro, de Daniela Arbex

Divulgação

O vereador Valdir Vieira
Marques, o Paraná (PSD), na
manhã desta quinta-feira (6)
percorreu a região da Vila Brie-
da, para constatar in loco a in-
satisfação da população local que
há anos aguarda providências de
equipes técnicas da Prefeitura
para sanar problemas estruturais
que ainda afetam a região, como
ruas sem asfalto, esgoto a céu
aberto, lançado in natura em
córrego que deságua no rio Co-
rumbataí, nas proximidades
onde a cidade tem o seu princi-
pal ponto de captação de água
para abastecer Piracicaba, além
de outros problemas que afetam o
dia a dia da população, como a
deficiência do transporte coletivo.

Diante dos problemas apon-
tados diretamente por morado-
res antigos do bairro, o vereador
Paraná informou que acionará
novamente o Executivo, em pro-
vidências para atender o clamor
da região, que também engloba
bairros vizinhos, a exemplo de
Santana e Santa Olímpia, além de
Godinhos, que se interconectam
com a Vila Brieda, principalmen-
te na utilização em comum do sis-
tema de transporte coletivo.

Morador há mais de 60 anos,
Pedro Oriani reclama do estado
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Moradores do bairro reivindicam saneamento e melhoras estruturais
Assessoria Parlamentar

Esgoto a céu aberto, ruas sem asfalto, falta de água e iluminação,
além de outros problemas de estruturas básicas penalizam
a população local, alerta o vereador Paraná

de abandono do lugar, lembran-
do que o bairro supera os 90 anos
de idade, a exemplo de seus ante-
passados que chegaram na região.
Oriani apontou os problemas na
entrada principal do bairro, onde
caminhões pesados que fazem o
transporte de cana, madeira e má-
quinas para a Raízen agravam
ainda mais o tráfego da região.

Oriani também aponta a pre-
cariedade do sistema de abasteci-
mento do bairro, em problemas que
afetam as mais de 120 famílias que
habitam na região, além de consi-
derar as dificuldades de escolares
e trabalhadores que circulam pelo
local. O morador também mostrou
erosões na cabeceira de ponte e o
local onde rotineiramente a tubu-
lação de água é rompida, causan-
do a falta de água nas residências.

Alcindo Tagima, de origem
oriental é outro morador insa-
tisfeito com as estruturas do
bairro, onde segundo ele, seria
de fácil solução certos proble-
mas, como o acúmulo de águas
pluviais na estrada da Vila Brie-
da, que poderia ser resolvido com
a utilização de máquina patrol re-
tirando o acúmulo de terras na
beirada da pista, o que possibili-
taria o escoamento das águas.

Mara de Fátima é outra mo-

radora que também se mostra con-
trariada com as dificuldades de
locomoção pelo bairro ao se depa-
rar com problemas de estruturas
básicas, onde a população sofre nos
dias de calor devido à poeira e nos
dias chuvosos aparecendo os pro-
blemas com a lama e barro.

O vereador Paraná também
ouviu o relato da população so-
bre a incoerência do município
vender a imagem de tratamento
total do esgoto, ao passo que na
Vila Brieda este progresso ainda

não chegou, sendo que até hoje,
em mais de 50 a 60 anos a po-
pulação sofre em decorrência da
falta de serviços básicos.

“O povo está abandonado”,
concluiu o parlamentar ao acolher
as reivindicações dos moradores,
que também inclui reforço nas li-
nhas de ônibus, iluminação públi-
ca, além de tratamento de esgoto
e colocação de raspa de asfalto,
principalmente ao longo da es-
trada municipal PIR 011N “No-
rimar Aparecida Brieda Jacob”.
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Fabrício Polezi se reúne com prefeito para discutir demandas da cidade
Na tarde desta quarta-feira

(5), o vereador Fabrício Polezi
(PL) esteve na Prefeitura Muni-
cipal de Piracicaba para tratar de
diversos assuntos com o prefeito
Luciano Almeida (PP), relaciona-
dos às áreas trânsito e infraes-
trutura urbana. Ele solicitou que
seja feita de imediata a adequa-
ção na CLT dos agentes de trân-
sito, solicitada desde dezembro
pelo vereador. Trata-se da peri-
culosidade, prevista na lei federal
14.684/2023. O vereador também
sugeriu que seja feito um projeto
para readequar os salários dos que
exercem função gratificada.

Polezi pediu ainda o cance-
lamento da licitação para a ins-
talação dos novos radares, “pois
a população é majoritariamente
contra essa instalação, que tra-
ria mais prejuízos do que bene-
fícios”. Em contrapartida, o ve-
reador citou um exemplo de ra-
dar educativo, utilizado na ci-

dade de Araras, na qual o equipa-
mento avisa a velocidade dos veí-
culos que estiverem acima do per-
mitido, mas não emite multas.

Foi abordado também o me-
dido de pavimentação da rua Tim
Lopes. Segundo Polezi, é necessá-
rio um decreto para retificar a área
de um terreno, em que a própria
prefeitura fez a topografia e, por
uma diferença na área, não permi-
te a instalação da infraestrutura
com a pavimentação. O vereador
solicita que seja feito um decreto
para retificar a área e, assim, ocor-
rer a execução da infraestrutura
antes da pavimentação asfáltica.

Foi tratada a necessidade de
uma lombada na avenida Eurico
Gaspar Dutra, em frente a uma
sorveteria, pois o local sofre com a
alta velocidade dos veículos. Tam-
bém foi comentada a reforma do
posto de saúde e farmácia do Ce-
cap. “Trouxemos demandas muito
importantes para o prefeito. A res-

posta que tivemos na reunião foi
muito positiva e tenho certeza que
podemos contar com o Executivo
para continuar nosso trabalho para
a população”, disse Fabrício Polezi.

“Buscaremos resolver da
melhor forma possível cada de-

manda, em que pese que em al-
gumas delas discordamos em
alguns pontos, sei que o verea-
dor trabalha de forma séria, as-
sim como nós, sempre buscando
o melhor para nossa população”,
disse o prefeito Luciano Almeida.

Fabricio Polezi conversou com o prefeito
Luciano Almeida para alinhar solicitações

Assessoria Parlamentar

José Renato Nalini

Para conviver, é
preciso não se
melindrar diante

de críticas. Para evi-
ta-las, você precisaria
ser invisível. Lê-se em
algumas placas dis-
postas em mesas de
executivos: "Pra não
ser criticado: não diga nada.
Não faça nada. Não seja nada!".

Ainda assim, você não es-
capará às críticas. Os humanos
são insaciáveis na sua tarefa de
julgar o semelhante. Com ré-
guas bem severas, que não são
as mesmas utilizadas para jul-
gar suas próprias atitudes.

Nem os santos escaparam à
execração pública. É preciso re-
cordar que o populacho prefe-
riu libertar Barrabás a Cristo?
E quem acreditaria que pessoas
honradas, probas, honestas e
éticas mereceram dura avalia-
ção de seus contemporâneos?

Leia o que se disse de alguém:
"Ele não é em nada melhor que
um assassino. Traiçoeiro com os
amigos, hipócrita na vida públi-
ca, um impostor que abandonou
todos os bons princípios, se é que
alguma vez o teve". Pois isso foi
dito sobre George Washington,
um dos "pais fundadores" da
maior democracia ocidental.

Quanto aos insultos, Buda
nos ensina algo válido. Quando
um qualquer o insultou, Buda
ouviu em silêncio. Quando o ho-
mem terminou, Buda perguntou-
lhe: "Filho, se um homem se re-
cusasse a receber um presente
feito para ele, a quem pertence-
ria o presente?". O homem res-
pondeu: - "À pessoa que o ofere-
ceu". E Buda: "Meu filho: recu-

so-me a aceitar o teu in-
sulto e peço que o guar-
des para ti mesmo!".

Essa a melhor res-
posta para quem, ira-
do, ofende o próximo.
O ser humano é irrita-
diço, orgulhoso, impa-
ciente, pretensioso.
Quer que as coisas ocor-
ram conforme a sua

vontade. Quando elas saem de seu
controle, escoiceiam quem estiver à
frente. Por isso, não é prudente con-
viver com a brutalidade. Se ela, ain-
da assim, se manifestar, é pensar
que "cada um oferece o que tem".

Infelizes aqueles que só têm a
oferecer a perversidade, a chaco-
ta, a ironia, o sarcasmo. Para es-
tes, a melhor resposta é o silêncio.
Muitas das ações indignas de um
ser racional derivam da inveja. A
inveja é um sentimento bem estra-
nho: o invejoso sorve o seu pró-
prio veneno, querendo que o alvo
da inveja é que venha a morrer.
Como isso não acontece, ele se con-
tamina com o fel de sua maldade.

Semeemos compreensão, to-
lerância e perdão. A vida é bre-
ve e frágil. Não vale a pena se
angustiar porque um animal
agiu conforme a sua natureza.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

SemeemosSemeemosSemeemosSemeemosSemeemos
compreensão,compreensão,compreensão,compreensão,compreensão,
tolerância etolerância etolerância etolerância etolerância e
perdão. A vida éperdão. A vida éperdão. A vida éperdão. A vida éperdão. A vida é
breve e frágilbreve e frágilbreve e frágilbreve e frágilbreve e frágil

Fugir a críticas
e insultos
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Três bairros recebem serviços de recape
Obras atendem os bairros Nova Piracicaba, Vila Industrial Nossa Senhora de Fátima e integram pacote que vai beneficiar 258 km de vias no município
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Segunda edição acontece
nesta sexta (7) no Garapa

Participação é para todas as idades e é um evento gratuito

Divulgação

Acontece hoje (7) a segunda
edição do Sarau-Zim!, um even-
to cultural gratuito que continua
a encantar amantes da literatura
de todas as idades! Organizado
como parte das atividades do pro-
jeto “Garapa como Unidade: Cul-
tura, Comunidade e Arte”, apoi-
ado pela Lei Paulo Gustavo do
Ministério da Cultura do Gover-
no Federal e pela Secretaria de Cul-
tura, Economia e Indústria Cria-
tivas do Governo do Estado de São
Paulo, o Sarau-Zim promove a
cultura e a leitura de maneira aces-
sível para toda a comunidade.

PROGRAMAÇÃO - Manhã:
Horário: 9h às 10h30 (Evento ex-
clusivo para alunos da Escola Es-
tadual Dr. Prudente de Moraes, 6º
Ano A). Participantes: 37 alunos. -
Tema: Meio Ambiente. - Ativida-
de: Exploração do tema “As flores
não deixam o mal ir adiante” ins-
pirado no livro “O Menino do Dedo
Verde” de Maurice Druon. Noite: -
Clube de Leitura Sarau-Zim. - Ho-

rário: 19h às 21h (Aberto ao públi-
co em geral). - Tema: Meio Ambi-
ente. - Atividade: Leitura coletiva
do livro “O Menino do Dedo Ver-
de”, de Maurice Druon. Solicitamos
que quem possuir o livro o leve;
para aqueles que não têm, disponi-
bilizaremos alguns exemplares.

O Sarau-Zim, em continuida-
de às ações da Biblioteca Trilhas
da Palavra, é uma oportunidade
para se conectar com textos da li-
teratura brasileira e estrangeira
de forma prazerosa, através de
jogos de palavras, relações inter-
textuais e sonoridades. É uma
chance de despertar o olhar crítico
e nutrir o amor pela leitura em um
ambiente acolhedor e inspirador.

LOCAL — Garapa - Território
Andaime - rua Dom Pedro II, 1313 -
Bairro Alto - Piracicaba / SP. Entra-
da Franca. Para mais informações,
entre em contato pelas redes sociais
e visite: https://www.instagram.
com/andaimeteatro e http://www.
instagram.com/culturagarapa)

Continuando com as obras
de recapeamento asfáltico em
Piracicaba, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Secreta-
ria de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executa os serviços nos
bairros Nova Piracicaba, Nossa
Senhora de Fátima e Vila Indus-
trial. Por conta das obras, há
interdições totais em alguns tre-
chos das ruas das Canoas, dos
Monjolos, Engenheiros de Pira-
cicaba, das Margaridas; Jules Ri-
met; e Antonio Reinaldo Zanin.

No Nova Piracicaba, as equi-
pes realizam fresagem e recompo-
sição nas ruas das Canoas, dos
Monjolos e Engenhos de Piracica-
ba. As interdições são totais nas
três ruas, com acesso liberado so-

mente a moradores das vias. Mo-
toristas podem utilizar rota alter-
nativa pela avenida Paulista, rua
das Freguesias e rua Joana D’Arc.

Ainda no bairro Nova Pira-
cicaba, a rua das Margaridas
passa por fresagem e recomposi-
ção – há interdição total no tre-
cho que vai da rotatória de aces-
so à avenida Paulista até a altu-
ra da rua dos Jasmins. O trânsi-
to circula pela rua dos Crisânte-
mos. Há também obras pontu-
ais de drenagem no Nova Pira-
cicaba, sem interdição, nas ruas
das Codornas e das Pombas.

Já no bairro Nossa Senhora
de Fátima, a equipe atua com fre-
sagem e recomposição na rua Ju-
les Rimet. Motoristas devem utili-

zar desvio pelas ruas Alberto Coral
e rua Ignácio da Cunha Caldeira,
para acessar a avenida Brasília.
Para acessar o sentido oposto, em
direção à rua Alberto Coral, é ne-
cessário utilizar a avenida Paulista
e as ruas Mathilde Stolf, José Stolf
e Ignácio da Cunha Caldeira.

Por fim, na Vila Industrial, há
obras de tratamento de base na rua
Antônio Reinaldo Zanin, com blo-
queio total do trecho entre a rua
José Palmieri Filho até a altura da
rua Rafaela Zanin. O trânsito cir-
cula pela avenida Brasília e a rua
Paulo Domingos Bonilha. Todos os
serviços integram o pacote de reca-
pe, anunciado pelo prefeito Lucia-
no Almeida, que vai beneficiar cer-
ca de 258 km de vias no município. No bairro Nossa Senhora de Fátima, a equipe atua com fresagem e recomposição na rua Jules Rimet

Divulgação
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Moradores pedem construção
de escadaria em rua do bairro

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (PSD), o Paraná, esteve na
tarde desta quarta-feira (5) na rua
José Maria Baltieri, paralela à ave-
nida Antônio Fazanaro, no bairro
Maracanã. Moradores da região
pedem que a Prefeitura construa
uma escadaria na rua, a qual da-
ria segurança, principalmente, no
trajeto até um supermercado nas
proximidades. “Os moradores têm
muita dificuldade de acesso para
essas vias, pois atualmente essa pas-
sagem é de terra e muito íngreme, o
que, principalmente em dias de chu-
va, causa grandes transtornos para
a comunidade”, aponta Paraná.

Em março de 2022, o vereador
encaminhou o ofício 144/2022, soli-

citando a construção da escadaria
para a antiga Secretaria Municipal
de Obras e, em resposta através do
ofício 137/2022 da Semob, lhe foi
informado que a equipe da secreta-
ria havia estado no local e cadas-
trado o pedido junto ao Plano Mu-
nicipal de Calçadas e Escadarias.

Paraná irá encaminhar novo
ofício à Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria), so-
licitando a construção da passa-
gem. “Precisamos atender a po-
pulação, pois a falta dessa esca-
daria está trazendo várias difi-
culdades e muitos transtornos
aos moradores, pois, sem ela, eles
precisam caminhar muito para
acessar ambas as vias”, disse.

Assessoria Parlamentar

Em visita ao bairro, vereador Paraná verificou a necessidade da
escadaria, cuja falta está causando transtornos aos moradores

O diretor executivo da Funda-
ção Municipal de Ensino de Piraci-
caba (Fumep), Renato de Albuquer-
que Ferreira, recebeu ontem pela
manhã (6) a visita de Eduardo Luiz
Machado e José Maria de Camar-
go Barros, ambos ligados à área de
Ensino do Instituto de Pesquisas
Tecnológicas (IPT), vinculado à Se-
cretaria de Ciência, Tecnologia e
Inovação do Estado de São Paulo.

A reunião iniciou as tratati-
vas para a implantação de novos
cursos na Fumep nas modalida-
des de MBA, especialização e ca-
pacitação profissional para aten-
der a demanda das áreas da cons-
trução civil, metal/mecânica, TI e
automotiva. O encontro também
contou com a participação de Ga-
briel Vicente, do escritório de ne-
gócios do IPT em Piracicaba e de
Felipe Róger Victor, gerente adminis-
trativo da pós-graduação da Fumep.

Importante ressaltar que a
Fumep e o IPT assinaram no úl-
timo mês de abril um contrato
de parceria que prevê aliança es-
tratégica na geração de produ-
tos, processos e serviços inova-
dores, além da transferência e da
difusão de tecnologia. O início
dos cursos em Piracicaba ainda
está atrelado a criação de um
termo aditivo contratual preven-
do a realização dos mesmos.

Renato Albuquerque Ferrei-
ra lembrou que qualquer mudan-
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Parceria com o IPT busca criar novos cursos de MBA

Eduardo Machado, José Maria Barros, Renato Ferreira, Gabriel Vicente e Felipe Victor
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ça na grade curricular dos cur-
sos de graduação da Fumep le-
varia muito tempo, por isso o in-
teresse em investir neste momen-
to nas áreas de pós-graduação e
capacitação profissional para
atender imediatamente as de-
mandas do mercado local.

“Sabemos que a área do agro
é muito desenvolvida aqui em Pi-
racicaba graças ao suporte ofere-
cido pela ESALQ/USP. Por isso o
nosso foco inicial será oferecer
opções de ensino tecnológico e
pesquisa em segmentos que estão
mais carentes, principalmente nas
áreas de construção civil e metal/
mecânica”, frisou Ferreira.

Eduardo Luiz Machado lem-
brou que desde 2021 a área de

Ensino Tecnológico do IPT está à
procura de parceiros de negócios
no Estado de São Paulo para as-
sim repartir o seu Know-How e
infraestrutura, para continuar
espalhando conhecimento por
meio de cursos de excelência.

“Por isso é importante que
os representantes da Fumep nos
indiquem quais são as maiores
carências do ecossistema de
inovação e pesquisa do merca-
do local.  Estamos muito otimis-
tas com tudo que poderemos re-
alizar em Piracicaba nos próxi-
mos meses por meio da nossa
parceria”, comentou Machado.

ENSINO TECNOLÓGI-
CO NO IPT – O Ensino Tecno-
lógico é a unidade responsável

por gerenciar e supervisionar as
demandas de contexto acadêmi-
co e administrativo referentes ao
ingresso e registro de alunos aos
cursos de curta duração, especi-
alização e educação corporativa
oferecidos pelas diversas áreas
técnicas do IPT e também mes-
trado profissionais nas áreas de
habitação, processos industriais
e computação aplicada, oferecen-
do toda a infraestrutura neces-
sária para esta realização.

O Ensino Tecnológico do IPT
já formou mais de 2.400 profis-
sionais nos últimos anos e ofe-
rece três mestrados profissio-
nais, sete especializações, nove
cursos de curta duração e 19
cursos de educação corporativa.
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Câmara Convida destaca publicação e ações de conscientização ambiental
Nesta sexta-feira, dia 7, a

partir das 13h, a TV Câmara Pi-
racicaba apresenta mais uma edi-
ção do programa Câmara Convi-
da. No primeiro bloco, o progra-
ma recebe a empresária Denise
Barbone, que está lançando seu
livro “Diz Que Me Ama”, pela Ibis
Libris Editora. A obra é uma nar-
rativa envolvente sobre a histó-
ria da família de Denise, desta-
cando seu parentesco com um ex-
presidente do Brasil nascido em
Itu e cuja trajetória política se
desenvolveu em Piracicaba.

O livro se destaca por sua abor-
dagem franca e corajosa sobre o
narcisismo, especialmente entre as
mulheres da família de Denise. Se-
gundo a autora, a necessidade de
assumir grandes responsabilidades
devido à morte precoce dos homens
da família resultou em um com-
portamento mais fechado e no de-

Programa entrevista a empresária Denise Barbone
(foto), que está lançando o livro “Diz Que Me Ama”

Samuca Miazaki

senvolvimento de características
narcisistas entre as mulheres.

No segundo bloco do Câma-
ra Convida, a entrevistada é a
vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade é
Sua. Durante a conversa, Silvia
aborda a recente entrega do Prê-
mio Chico Mendes na Câmara,
uma honraria que destacou o
trabalho do Senai Piracicaba.

Além disso, a vereadora com-
partilha os principais pontos do
seu mandato, que incluem dis-
cussões cruciais sobre mudanças
climáticas, loteamentos irregula-
res e parcerias com iniciativas da
sociedade civil. Entre essas inici-
ativas, estão o movimento Salve
a Boyes, o projeto Educatrilha e o
Tritupira, todos focados em pro-
mover melhorias e conscientiza-
ção ambiental na comunidade.

As entrevistas são conduzidas

pelo jornalista Erich Vallim Vicen-
te. A TV Câmara pode ser sintoni-
zada pelo canal 11.3 em sinal aber-
to digital, 4 da Claro/Net e 9 da

Vivo/Fibra com retransmissão nas
redes sociais, no Facebook “Câma-
ra Municipal de Piracicaba” e no
Youtube “TV Câmara Piracicaba”.

Fabrice Desmonts

A Câmara Municipal de Piracicaba recebeu, na
manhã desta quinta-feira (6), a visita de 33
estudantes da Escola Estadual  Dr. Prudente
de Moraes, unidade de ensino localizada no
bairro Cidade Jardim. Eles participaram do pro-
grama “Conheça o Legislativo”, a convite do
vereador Pedro Kawai (PSDB). Os alunos par-
ticiparam de uma visita ao Legislativo, assisti-
ram a palestras sobre os aspectos históricos
da formação das Câmaras no sistema político
brasileiro e a divisão dos poderes da Repúbli-
ca e, ainda, simularam a realização de uma
reunião ordinária visando entender como é o
trabalho dos vereadores. Os estudantes esti-
veram acompanhados dos professores Apa-
recida Eliete de Souza Fessel, Jucilene Olivei-
ra dos Santos Mercês e Carla Elaine Braga.

E.E. DR. PRUDENTE
DE MORAES
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Prefeitura inaugura complexo esportivo
Obras serão entregues na próxima segunda-feira (10), às 9h30, com a presença do prefeito Luciano Almeida

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras) e da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria)
entrega na próxima segunda-fei-
ra (10), às 9h30, o Complexo Es-
portivo/Sistema de Lazer Virgí-
lio Polisel, que é composto por
dois espaços esportivos; uma
quadra de vôlei de areia e um
campo de futebol social e que está
localizado a rua João Tedesco,
1244, no Jardim das Astúrias I.

A quadra de vôlei de areia
tem 14X24 metros e foi cons-
truída numa caixa de areia com
capacidade de 84 metros cúbi-
cos (m³) de areia e com um sis-
tema de drenagem com 110
metros de tubo revestido com
manta geotêxtil, que evita o
acúmulo de água. A construção
do campo de areia contou com
recursos estaduais no valor de

R$ 200 mil e mais R$ 2.436,24
de investimento municipal.

O campo de futebol social
foi construído numa área de 30
metros x 50 metros, o que to-
taliza 1.500 metros quadrados
(m²) com gramado da espécie
batatais. A construção deste
espaço esportivo contou com
recursos estaduais no valor de
R$ 250 mil e mais R$ 2.849,94
de investimento municipal.

Os dois espaços; quadra de
vôlei de areia e o campo de futebol
social foram cercadas com 680
metros quadrados de alambrados
estruturados em tubos de aço gal-
vanizado com malha de 5x5cm.

A região externa aos dois
campos foi revestida com 1.432
metros quadrados de grama da
espécie esmeralda e com 200
metros de passeio em concreto,
onde foram instalados 18 ban-
cos em concreto e seis papelei-

ras duplas em tubos de aço-car-
bono e com cestos em chapa de
aço com capacidade de até 60 li-
tros cada. O local também recebeu
a instalação de um bebedouro
duplo, sendo um reservado para
o uso dos animais domésticos.

VIRGÍLIO POLISEL –
Nasceu na cidade de Piracicaba
no dia 1º de dezembro de 1918,
era filho de João Polisel e Maria
Ometo. Desde o ano de 1945 tra-
balhou com produtos hortifru-
tigranjeiros em diversos locais:
Largo da Sorocabana, Largo
Santa Cruz e em vários varejões
do município. Ele faleceu no dia
quatro de junho de 2009.

SERVIÇO
Inauguração do Complexo
Esportivo/Sistema de Lazer
Virgílio Polisel, localizado a
rua João Tedesco, nº 1244,
no Jardim das Astúrias I.

José Justino Lucente

Campo de futebol social será inaugurado na próxima segunda-feira, dia 10 de junho
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Já com inscrição esgotada,
3ª edição acontece hoje (7)
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Alunos entregam cartas e entrevistam
o prefeito em visita ao Centro Cívico

Hoje (7), às 19h30, acontece
no Cemitério da Saudade a ter-
ceira edição do roteiro noturno
Saudade e suas Vozes de 2024. O
passeio é gratuito e os participan-
tes podem conhecer as lendas ur-
banas e histórias de personalida-
des de Piracicaba. As 100 vagas
oferecidas nesta edição já foram
preenchidas. A realização é da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
do Departamento de Turismo,
vinculado à Semdettur (Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo). Realizado no município des-
de 2022, o projeto já teve a parti-
cipação de quase 2.000 pessoas.

O passeio é conduzido pelo
grupo criativo O que Te Assom-
bra, idealizador do projeto. O
compositor e contador de histó-
rias Thiago Souza será o respon-
sável por revelar as lendas aos
participantes da caminhada. Além
dele, complementam as informa-
ções os historiadores Paulo Rena-
to Tot Pinto e Maurício Beraldo,
autores do livro Somos Todos
Iguais, lançado em 2022, que com-
pila dados e faz um resgate históri-
co sobre o Cemitério da Saudade.

“O roteiro ‘Saudade e Suas
Vozes’ está se consagrando em
Piracicaba. Assim como em vári-
as cidades e lugares do mundo,
as pessoas estão compreendendo
o cemitério como espaço históri-

co e cultural. Em todas as edi-
ções realizadas as vagas esgota-
ram rapidamente, o que demons-
tra o interesse e o prestígio do
projeto”, comenta a diretora de
Turismo, Alessandra Freire.

O Cemitério da Saudade foi
implantado em janeiro de 1860
e abriga túmulos de Prudente de
Moraes, primeiro presidente ci-
vil do Brasil, do padre Galvão
Paes de Barros, cujo túmulo está
inserido na lenda de que, ao ser
conduzido para o enterro no ce-
mitério, teria caído no lugar
onde está até hoje, porque quan-
do o caixão caiu não houve for-
ça humana capaz de erguê-lo
para deslocar a outro local. No
Saudade, também estão sepultados
o pintor Almeida Júnior e o maes-
tro Erotídes de Campos, entre ou-
tros nomes. As lendas também es-
tão disponíveis no canal do proje-
to no YouTube (www.youtube.
com/c/OQUETEASSOMBRA).

SERVIÇO
Roteiro noturno gratuito Sau-
dade e Suas Vozes. Hoje (7),
às 19h30, no Cemitério da
Saudade (avenida Piracicami-
rim, 2201, Vila Monteiro). Du-
rante o passeio, os participan-
tes conhecem as lendas ur-
banas e histórias de persona-
lidades locais. As 100 vagas
já foram preenchidas. Mais in-
formações: (19) 3403-1356.

Grupo O Que Te Assombra, idealizador do projeto,
participa como guia do passeio Saudade e Suas Vozes
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Cerca de 30 alunos do 4º e 5º
ano do Ensino Fundamental da
Escola Municipal Prof. Alberto To-
mazi visitaram o gabinete do pre-
feito Luciano Almeida na manhã
de ontem (6). Na ocasião, as crian-
ças tiveram a oportunidade de en-
tregar cartas, fazer perguntas e
pedidos para o chefe do executivo.

As crianças conheceram o pré-
dio do Centro Cívico e foram até a
sala de reuniões do gabinete, onde
puderam tirar dúvidas sobre o
dia a dia de Almeida na prefeitu-
ra e matar a curiosidade sobre
informações pessoais, como o
time que o prefeito torce, a cor
preferida, a comida favorita e se
divertiram tentando adivinhar a
idade de Luciano, que respondeu
todas as perguntas e compartilhou
curiosidades sobre a sua rotina.

Os alunos também fizeram
um pedido para o prefeito: solici-
taram a instalação de equipamen-
tos de ar-condicionado nas salas
de aula. Almeida prontamente
respondeu que está sendo avalia-
da a implantação de uma usina
de energia fotovoltaica no muni-
cípio para atender essa deman-
da. “Precisamos primeiro produ-
zir a energia, mas uma energia
que seja limpa e sustentável. Es-
tou atento a esse problema e es-
tamos em busca de soluções. Os
aparelhos de ar-condicionado
vão chegar até vocês”, disse.

Almeida também conversou

Divulgação

As crianças conheceram o prédio do Centro Cívico e foram até o gabinete do prefeito

com as crianças sobre os unifor-
mes, que, pelo segundo ano con-
secutivo, foram entregues aos
mais de 37 mil alunos da rede
municipal de educação. “Quando
eu assumi como prefeito, uma das
coisas que mais chamou a minha
atenção foi o fato de os alunos
não terem uniformes, e pedi ao
secretário de Educação, Bruno
Roza (que acompanhou a visita),
que tivesse isso como prioridade.
O uniforme traz equidade e segu-
rança para todos vocês, a comu-
nidade escolar e as famílias”.

Pedro William Fernandes

Correa, aluno do 4º ano da Esco-
la Alberto Thomazi, contou que
gostou da experiência e ficou fe-
liz de poder conhecer a prefeitu-
ra. “Andei no elevador que tem
vista para o parque (o elevador
panorâmico) e achei a vista muito
bonita. Gostei da sala do prefeito
e de ter sentado na mesa dele”.

A diretora da escola, Andreia
Tavares Rocha, explicou que a
ideia de visitar o gabinete surgiu
das crianças, durante uma visita
que o prefeito faz até a unidade
para divulgar a pontuação de
7,88 da escola no Índice de Exce-

lência Educacional (IEE), supe-
rando a média estabelecida pelo
Estado de São Paulo, de 6,31. “É
fundamental que nossas crianças
compreendam o funcionamento
e a importância da administra-
ção pública. São eles que, no fu-
turo, continuarão o trabalho de
construção e desenvolvimento do
nosso município. Oportunizar
este espaço de escuta, dar voz às
crianças, tomar conhecimento
das sugestões para a escola e para
a cidade é uma forma de honrar
a individualidade e a humanida-
de delas”, destacou Andreia.

Neste mês, para marcar o Ju-
nho Lilás - conscientização sobre
a importância do Programa Naci-
onal de Triagem Neonatal - a Se-
cretaria de Estado dos Direitos da
Pessoa com Deficiência (SEDPcD)
ilumina sua sede na cor símbolo
da campanha. O objetivo é infor-
mar à população sobre a realiza-
ção do Teste do Pezinho, que en-
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Secretaria ilumina prédio em lilás em referência ao Teste do Pezinho
globa exames fundamentais para
o diagnóstico precoce e tratamen-
to de doenças raras e deficiências.

O Teste do Pezinho é feito na
primeira semana de vida do bebê e
pode detectar uma série de doenças
metabólicas, genéticas e infecciosas.
O diagnóstico precoce é vital para
iniciar o tratamento adequado e,
assim, prevenir ou minimizar com-

plicações graves. Doenças progres-
sivas ou degenerativas, como a Atro-
fia Muscular Espinhal (AME), a Fe-
nilcetonúria e a Distrofia Muscu-
lar de Duchenne exemplificam si-
tuações onde a ausência de cura
e o progresso da doença podem
ocasionar deficiências severas.

Para o secretário Marcos da
Costa, mais que uma medida de

saúde, o Teste do Pezinho é uma
atitude cidadã: “O Junho Lilás é
um momento importante para re-
forçar que as políticas públicas se-
jam efetivas desde a primeira in-
fância. Uma medida simples, como
o Teste do Pezinho, é o que possi-
bilita a indicação de tratamentos
e acompanhamentos compatíveis
com o diagnóstico”, destaca.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba recebeu, quarta-
feira (5), a visita de 43 estu-
dantes da Escola Estadual
“Augusto Melega”, unidade
de ens ino loca l izada no
bairro Campestre. Eles par-

Assessoria Parlamentar

CONHEÇA O LEGISLATIVO
ticiparam do programa “Co-
nheça o Legislativo”, a convi-
te do vereador Thiago Ribei-
ro (PRD). Os alunos partici-
param de uma visita ao Le-
gislativo, assistiram a pales-
tras sobre os aspectos his-

tóricos da formação das Câ-
maras no s is tema pol í t ico
brasileiro e a divisão dos po-
deres da República e, ainda,
simularam a real ização de
uma reunião ordinária com o
objetivo de entender como é o

trabalho dos vereadores. Os
alunos estiveram acompa-
nhados pelos professores:
Cristiana dos Santos Olivei-
ra, Everton Luis Mendes Fe-
lipe, Cintia Aparecida Miguel
e Jessé Gonçalves Sobral.
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Evento no Largo dos Pescadores
apresenta cantor Roberto Seresteiro
Com realização da Secretaria Municipal da Ação Cultural,
evento acontece hoje (7), às 19h, no Largo dos Pescadores

Roberto Seresteiro volta a Pi-
racicaba hoje (7), a partir das 19h,
para o Seresta no Largo, projeto da
Prefeitura realizado por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac), no Largo dos Pes-
cadores. No evento, o cantor pi-
racicabano também receberá con-
vidados. A entrada é gratuita.

Roberto Mahn, o Roberto
Seresteiro, 41 anos, começou a
carreira nas serestas de Piraci-
caba nos anos 2000. Atualmen-
te, com mais de 20 anos de atu-
ação, divulga e canta o repertório
seresteiro de Piracicaba em todo o
Brasil e na América Latina.

“Nossa proposta é homenage-
ar a seresta, manifestação musical
genuinamente brasileira, e que tem
enorme tradição na cidade de Pira-
cicaba. Desde o século 19, os seres-
teiros faziam serenatas pelas ruas
de Piracicaba”, conta Roberto.

No evento, o cantor piracicabano também receberá convidados
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canção, bolero, valsa e outras
formas da seresta”, disse.

O evento tem apoio da Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes), da Sem-
dettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo) e da Irman-
dade do Divino Espírito Santo.
Para a realização da Seresta no
Largo, o acesso à rua Moraes
Barros, no quarteirão entre ave-
nida Beira Rio e rua Antônio Cor-
rea Barbosa, ficará fechado a par-
tir das 17h. A avenida Beira Rio
ficará liberada para o trânsito.

SERVIÇO
Seresta no Largo com Ro-
berto Seresteiro e convida-
dos. Hoje (7), a partir das
19h, no Largo dos Pesca-
dores. Evento gratuito. In-
formações: 3403-2600.

O titular da Semac, Carlos
Beltrame, reforça que a seres-
ta é um gênero musical bastan-
te solicitado pelo público da ci-

dade. “Vamos realizar mais
uma noite com muita modi-
nha tradicional, música ro-
mântica, samba, choro, choro-

SSSSSEMOZELEMOZELEMOZELEMOZELEMOZEL

Wagnão fiscaliza a manutenção na
avenida Armando de Salles Oliveira

- "Ocê precisa acabar com
essa brabeza".

- Desse jeito num consegue
acompanhar a copa paulista.

- O XVZÂo vem com a ga-
rotada para tentar o tricam-
peonato.

- Seria uma façanha histó-
rica, e óia que já tem "cor-
netadas" antes mesmo de
começar.

- É aquela velha história,
coloca e tira, corneta e gri-
ta é campeão.

- Samarone está recebendo
novos atletas para seu elenco,
já foram contratados cinco no-
vos jogadores; Ramon, Willian,
Luis Araujo, João Salles e Lui-
zinho, além de renovar com
Paulinho e Mauro Silva.

- Já estavam remanecen-
tes Coutinho, Gilberto Ale-
mão, Gabriel Silva, Gabri-
el Simples, Luís Acevedo,
Iago, Benedetti, Serginho,
Anthony e Arthur.

- O treinador escolheu e su-
biu para o profissional mais
atletas do sub-20 em quem
acredita já estarem prontos
para o desafio da competição.

- Dois jogos treinos já foram
realizados, e duas derrotas
aconteceram 6x1 para o
Atlético Paranaense e 1x3
contra o Capivariano.

- Os resultados verdadei-
ramente não importam, e
sim o que está servindo de
evolução na parte tática e
entrosamento.

- Melhor derrotas de apren-
dizado do que vitórias em
cima de "seleções munici-
pais" que não agregam em
nada.

- Douglas Pimenta segue no
mercado da bola em busca
de oportunidades que cai-
bam no orçamento e que te-
nham o aval do treinador.

- Rodolfo e Arnaldo na luta
em melhorar o financeiro do
clube.

- A espera pelas entradas
das verbas provenientes da
venda de Ericson e Beral-
do é aguardada com muita
ansiedade.

- Vai equilibrar o caixa e ain-
da garantir a folha salarial até
o final da competição.

- O Botafogo está "enrolan-
do" para realizar o paga-
mento da venda do atacan-
te Ericson, e o São Paulo
continua quieto.

- Teste forte para quem é
"cardiaco" ser gestor no
Nhô-Quim.

- Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A TRI-
BUNA PIRACICABANA, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".

Na manhã desta quarta-feira
(5), o vereador Wagner Oliveira, o
Wagnão (PSD) esteve fiscalizando
a operação tapa buracos na aveni-
da Armando de Salles Oliveira,
“uma artéria crucial para o tráfego
urbano, conectando diversas regi-
ões da cidade e facilitando o acesso
a comércios, escolas e outros servi-
ços essenciais”, destaca. Wagnão
também observa que os buracos na

via têm causado danos aos veícu-
los e representado riscos de aciden-
tes. O parlamentar informa que
propôs ao Executivo medidas para
solucionar os problemas da aveni-
da, incluindo recapeamento asfálti-
co, limpeza e manutenção das gale-
rias pluviais. Para o parlamentar, a
preocupação legítima com a infra-
estrutura urbana e a segurança
dos munícipes cabe ao Executivo.

Assessoria Parlamentar

Wagnão havia enviado ofício à Semozel
solicitando a manutenção na avenida
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“Cuidando de quem cuida” foi o tema do bate papo
Marília Ferreira

A Manhã Social, Recreação e Lazer aconteceu no auditório do Sindicato dos Municipais

A Asapp (Associação dos
Servidores Aposentados e Pen-
sionistas da Prefeitura de Pira-
cicaba) realizou nesta quarta-fei-
ra (05) a Manhã Social, Recrea-
ção e Lazer no auditório de even-
tos do Sindicato. O evento recep-
cionou os novos aposentados e
os aniversariantes do mês.

Foi uma manhã recheada de
atividades que alegram a melhor
idade: café da manhã, alongamen-
to realizado pela professora de edu-
cação física, Janine Diório e em
homenagem à Piracicaba, o apo-
sentado Delmo Costa apresentou
um hino de sua autoria, além do
bate papo com a Psicanalista, Te-
rapeuta Familiar e Consteladora,
Denise Laudissi, sobre o tema
“Cuidando de quem cuida”.

A Psicanalista Denise, levou
leveza e acolhimento aos parti-
cipantes, enfatizando sobre a
necessidade do autocuidado.
“Idosos da Terceira Idade, apo-
sentados, pensando que vão en-
fim ter mais leveza na vida, mas
muitos acabam cuidando de fa-
miliares mais fragilizados ou da
quarta idade”. Daí a pergunta:
“Quem cuida de quem cuida?”.

Segundo ela, o desgaste é
grande para a pessoa que passa a
ser cuidadora. “Aquele tão so-
nhado “Enfim a aposentadoria”
pode ser apenas uma mudança

de tipo de trabalho e preocupa-
ção que, muitas vezes, acaba por
debilitar quem cuida”, destacan-
do também que é imprescindível
olhar para esta realidade para a
manutenção da saúde emocional
e para a harmonia familiar.

A Manhã Social, Recreação
e Lazer organizada pela Asapp é
uma ótima oportunidade para os
aposentados e pensionistas da
Prefeitura de Piracicaba se reu-

nirem, desfrutarem de bons mo-
mentos e ainda receberem orien-
tações úteis através das pales-
tras. A Asapp promove o bem-es-
tar e a integração da categoria.

A diretoria da Asapp é com-
posta pelo presidente, Augusto
Pino; pelo secretário Antonio dos
Santos Martins de Oliveira; pelo
tesoureiro Luiz Dell’Abio; pela co-
ordenadora do Viva Melhor da
Rua do Porto Carmem Carlet.

Participaram também des-
te encontro, os dirigentes do
Sindicato, José Osmir Bertazzo-
ni, José Valdir Martins, Willi-
am DeLima, Elisangela Camilli
e Marcela Lima e da funcioná-
ria, Maria Aparecida Defacio.

Para a realização deste evento
a Associação contou com o apoio
do Sindicato dos Trabalhadores
Municipais de Piracicaba e Região
e do Canal Sol Servidores online.

LLLLLANÇAMENTOANÇAMENTOANÇAMENTOANÇAMENTOANÇAMENTO

Livro revela como relações familiares podem causar transtornos psíquicos
Com lançamento nesta sexta

(7), “Só Diz Que Me Ama” foca na
complexidade das relações famili-
ares e os efeitos dos transtornos
psíquicos ao longo das gerações.
A autora Denise de Barros Camar-
go Barbone relata em seu livro as
dificuldades de convivência com
a sua mãe, desde os nove anos
quando os pais se separaram.
“Não entendia a falta de amor dela
e existia um buraco de solidão
enorme em mim”, lamenta. O
evento privado será em Piracica-
ba, às 19h30, na Bella Capri.

Autobiografia com autoajuda,
a obra revela padrões familiares de
falta de amor e excesso de poder,
destacando também a presença de
traços de narcisismo, especialmen-
te entre as mulheres da sua famí-
lia, que sacrificaram seus sentimen-
tos em prol de bens estabelecidos.
Esse contexto moldou a perso-
nalidade de Denise, levando-a ao
desenvolvimento do Transtorno
de Personalidade Borderline.

Após a perda da sua mãe em
2022, Denise enfrentou agonia e
desespero, encontrando apoio na
terapeuta Luciana Ravasio, que a
guiou rumo à cura pelo amor. No
livro, Denise compartilha sua jor-
nada de autoconhecimento, bus-
cando inspirar outros a iniciarem
seu próprio processo de cura.

O livro lançado pela MAAT, selo
feminino da Ibis Libris Editora,

aborda temas como relacionamen-
tos familiares, amor-próprio e que-
bra de ciclos disfuncionais. Comen-
tários da psicóloga Luciana Ravasio
oferecem uma perspectiva profissio-
nal sobre os desafios enfrentados na
busca por equilíbrio e felicidade.

Ilustrações 3D completam a lei-
tura, transmitindo emoções e as
experiências da autora nos 12 capí-
tulos do livro. Os responsáveis por
esta colaboração inovadora são Pe-
dro Henrique Lara de Castro e Lara
Ravasio Grandal, da Plads Studio.

SOBRE A AUTORA — De-
nise de Barros Camargo Barbone
faz parte de uma extensa família,
com raízes nos primórdios do Bra-
sil recém-descoberto, habitado por
índios que nada conheciam dos
portugueses que aqui chegavam.

Denise é filha, mãe, irmã,
executiva, tetraneta de Pruden-
te de Moraes, primeiro presiden-
te civil do Brasil, e de outras au-
toridades que fazem parte da
história do nosso país, principal-
mente no Estado de São Paulo.

É formada em Relações Públi-
cas pela Faculdade Anhembi Mo-
rumbi, pós-graduada e mestrada
pela ESPM, com curso de extensão
em Gerencia de Promoção nos EUA.
Possui artigos publicados sobre uso
de calçados femininos. Em 2017,
teve artigo premiado na categoria
B3 na revista Future da USP. En-
tre outros na área profissional.

Divulgação
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Tarifas em rodovias tiveram reajuste de 3,69%
Os valores das tarifas de pe-

dágio em todas as praças da Eixo
SP Concessionária de Rodovias se-
rão atualizados a partir da 0h des-
ta terça-feira (4). O reajuste será
de 3,69%, que foi o índice medido
pelo IPCA (Índice de Preços ao Con-
sumidor Amplo) nos últimos 12
meses. O reajuste anual está pre-
visto no contrato de concessão.

A atualização dos valores
foi homologada pela Artesp
(Agência Reguladora de Trans-
portes do Estado de São Paulo)
e publicada na edição do Diá-
rio Oficial do dia 27 de maio.

Desconto progressivo - Os
motoristas de veículos de passeio
(categoria 1) que utilizam o siste-
ma de cobrança automática e vi-
ajam pelas 12 rodovias sob ges-
tão da Eixo SP têm descontos
progressivos nas tarifas de acor-
do com a quantidade de vezes que
passam pelas praças de pedágio.
O DUF (Desconto de Usuário
Frequente) está integrado às ope-
radoras do sistema eletrônico de
pagamento de pedágio. O descon-
to para veículos de passeio come-

ça a contar a partir da segunda
passagem realizada na mesma
praça de pedágio, no mesmo sen-
tido de fluxo e dentro de um mes-
mo mês calendário. Quanto mai-
or o número de vezes que o usuá-
rio passa pela praça de pedágio
dentro do mesmo mês, maior é o

desconto. A redução no valor da
tarifa pode chegar a até 90%.

Benefício nas pistas automá-
ticas - Há desconto também aos
usuários de qualquer categoria
de veículo que utilizam as pistas
de cobranças automáticas. Nes-
te caso, a redução é de 5% no

valor da tarifa para todos os ti-
pos de veículos que utilizam tags.
Para os veículos de passeio com
tag, o benefício de 5% é válido
na primeira passagem no mês
calendário. A partir da segun-
da passagem, ocorre a inclusão
automática no sistema DUF.

Os valores dos pedágios foram atualizados na terça-feira (4) com base no índice IPCA dos últimos 12 meses

Fotos: Divulgação
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Prêmio destaca atuação do Senai Piracicaba
Solenidade na Câmara também destacou a Semana do Meio Ambiente, que neste ano foi realizada entre os dias 3 a 7 de junho

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realizou, nesta quarta-feira
(5), uma reunião solene no salão
nobre “Helly de Campos Melges”,
em comemoração à Semana do
Meio Ambiente e ao Prêmio Chico
Mendes de Ecologia e Meio Ambi-
ente, conforme o decreto legislati-
vo 05/1999. Este ano, o Senai Pi-
racicaba foi premiado por seu tra-
balho com empresas e na forma-
ção de alunos, focado na susten-
tabilidade e proteção ambiental.

O evento, que ocorre de 3 a
7 de junho, teve o apoio dos ve-
readores Sílvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é
Sua, Laércio Trevisan Jr. (PL) e
José Antonio Pereira (União Bra-
sil), que assinam o requerimen-
to 507/2024, aprovado em ple-
nário. Os três parlamentares fa-
zem parte da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável da Câmara. O vereador
Pedro Kawai (PSDB) também es-
teve presente na solenidade.

A mesa de honra foi com-
posta pela presidenta da Comis-
são de Meio Ambiente, Silvia

Morales (PV), o vereador José
Antonio Pereira (União Brasil),
o secretário municipal de Desen-
volvimento Econômico, Euclides
Baraldi Libardi, o presidente em
exercício do Simespi, Paulo Es-
tevam, o presidente do Sindica-
to da Construção Civil de Piraci-
caba, Milton Costa, e a secretá-
ria municipal de Agricultura e
Abastecimento, Nancy Thame.

SAUDAÇÕES - O presi-
dente do Sindicato da Constru-
ção Civil, Milton Costa, expres-
sou satisfação em participar da
cerimônia e falou sobre seu so-
nho de ver o Rio Piracicaba de-
sassoreado, enfatizando a impor-
tância da preservação ambiental.

O presidente do Simespi,
Paulo Estevam, parabenizou
Sílvia Morales e os demais par-
lamentares pela homenagem,
destacando o trabalho da Co-
missão de Meio Ambiente.

Nancy Thame, secretária de
Agricultura e Abastecimento,
ressaltou o papel da Comissão
na aprovação de projetos ambi-
entais e elogiou o Senai pela

conquista do Prêmio Chico
Mendes. Ela também lembrou
sua época como vereadora,
quando projetos de sustentabili-
dade não passavam pela análise
da Comissão de Meio Ambiente.

Euclides Baraldi Libardi para-
benizou a Câmara pela iniciativa e
elogiou o Senai por sua moderni-
zação e defesa do meio ambiente,
alertando sobre a escassez de água.

O vereador Zezinho Pereira
destacou seu compromisso com
a defesa ambiental e criticou a
atual gestão da Secretaria do
Meio Ambiente, lembrando a im-
portância de se levar a sério a
proteção do meio ambiente.

Sílvia Morales enfatizou a
importância da continuidade de
projetos ambientais e lembrou
que a defesa ambiental na Câma-
ra teve início com o ex-vereador
José Pedro Leite da Silva. Ela des-
tacou o mérito do Senai na con-
quista do Prêmio Chico Mendes.

Foi apresentado um vídeo
sobre o Senai, destacando suas
ações ambientais, como a substi-
tuição de lâmpadas por LEDs e a

Rubens Cardia

Este ano, o Senai Piracicaba foi premiado por seu trabalho com empresas
e na formação de alunos, focado na sustentabilidade e proteção ambiental

destinação correta de resíduos.
Outro vídeo institucional mostrou
os programas de inovação do Se-
nai, que atua em mais de 200 es-
colas no estado de São Paulo.

HOMENAGENS - Ophir Fi-
gueiredo Júnior, representando o
Senai Piracicaba, recebeu o Prêmio

Chico Mendes e expressou a satis-
fação e responsabilidade da insti-
tuição com a premiação. Ele desta-
cou várias ações do Senai em prol
da sustentabilidade, como o proje-
to Mata Ciliar e a mini usina de
energia solar. Ophir também falou
sobre o inventário de 2021 do Se-

nai, que resultou na conquista do
selo Ouro, e sobre a Jornada de
Transformação Digital, que ofe-
rece atendimentos gratuitos. Ele
mencionou parcerias com em-
presas como a Gerdau, que mos-
tram que ser amigo do meio ambi-
ente gera benefícios econômicos.

No dia 07 o jornalista Mauricio Picazo Galhardo, colabora-
dor de A Tribuna Piracicabana, está fazendo 67 anos. Nos-
sos parabéns, com paz, saúde e vida longa. Com as bençãos
de Deus e o abraço de toda a equipe desta casa de jornal.

Álbum de Família
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Voto de congratulações
destaca ação voluntária
de contramestre

O vereador Josef Borges
(PP) entregou na terça-feira (4)
voto de congratulações propos-
to por ele no requerimento 472/
2024 ao contramestre Buda, em
ato solene realizado na Escola
Municipal “Professor Santo Gra-
nuzzio”, no Parque Chapadão.
Contramestre Buda, nome pelo
qual Marcio Martins do Amaral
é conhecido, vem se dedicando
ao trabalho voluntário há mais
de uma década. Sua jornada na
capoeira teve início em 1987, aos 9
anos de idade, no Grupo Berim-
bau Maneiro, em Osasco (SP).
Desde então, passou por diversas
experiências em diferentes grupos.

Em 2010, mudou-se para Pi-
racicaba, onde encontrou abrigo no
Grupo Cativeiro, sob a tutela dos
contramestres Melancia e Celso
Cobra. Em 2011, iniciou suas ati-
vidades como estagiário voluntá-
rio no Centro Comunitário do Par-

que Primeiro de Maio, sob orien-
tação do contramestre Melancia.

Entre 2013 e 2016, minis-
trou aulas no Centro Comuni-
tário do Santa Rita Avencas. Em
2016, alcançou a graduação de
professor de capoeira pelo Gru-
po Cativeiro e, em 2023, rece-
beu o título de contramestre de
capoeira, também pelo mesmo
grupo. Atualmente, Buda dedi-
ca-se ao trabalho voluntário no
Centro Comunitário de Artemis.

“Marcio Martins do Amaral é
um homem íntegro, honrado e de
comprometimento ímpar com seus
alunos, que o veem como uma re-
ferência de vida. Ele promove a
construção de relações humanas
fundamentadas em valores e soli-
dariedade. Precisamos de cidadãos
dessa grandeza humana para
construirmos uma sociedade me-
lhor”, destacou Josef Borges, du-
rante a entrega da homenagem.

Contramestre Buda foi homenageado nesta terça-feira com
voto de congratulações entregue pelo vereador Josef Borges

Assessoria Parlamentar
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Caphiv é classificada para ações contra HIV/Aids
O Centro de Apoio aos HIV,

Aids, Sífilis e Hepatites Virais (Ca-
phiv) se classificou no Chama-
mento Público 002/2024-SMS, da
Secretaria Municipal de Saúde,
para firmar Termo de Colabora-
ção que visa apoiar um projeto
voltado ao fortalecimento das
ações de prevenção das infecções
sexualmente transmissíveis
(ISTs), HIV/Aids e hepatites vi-
rais, assim como promover o res-
peito às diversidades e os direi-
tos humanos das pessoas viven-
do com HIV, além de realizar ad-
vocacy e promover o controle soci-

al e os direitos humanos em temas
relacionados às IST/HIV/Aids.

A decisão aconteceu no últi-
mo dia 16, quando a Comissão de
Seleção da SMS se reuniu para aber-
tura e classificação preliminar do
Chamamento Público nº 002/
2024-SMS. O encontro ocorreu no
oitavo andar do Centro Cívico e a
comissão foi nomeada pela Porta-
ria nº 4.086/2022, atualizada pela
Portaria nº 4.107/2023. A iniciati-
va está de acordo com a Lei Fede-
ral 13.019/2014 e suas atualizações,
regulamentada pelo Decreto Fede-
ral nº 8.726/2016 e pelo Decreto

Municipal nº 13.093/2017. A pro-
posta foi submetida por meio da
plataforma Piracicaba Sem Papel,
através do Processo PMP 2024/
053534, com toda a documenta-
ção exigida pelo edital. Na avalia-
ção individualizada, conforme o
item 7.5.4 do edital, o CAPHIV ob-
teve 26,0 pontos, distribuídos da
seguinte forma: objeto e/ou obje-
tivos - 2,0 pontos; público-alvo -
2,0 pontos; metas qualitativas e
quantitativas - 5,0 pontos; apre-
sentação da memória de cálculo -
5,0 pontos; capacidade técnica
operacional em instituição de en-

sino - 4,0 pontos; capacidade téc-
nica operacional com população de
rua - 4,0 pontos; e capacidade téc-
nica operacional com qualquer
outro público-alvo - 4,0 pontos.

A última pontuação foi con-
firmada por diligência junto ao
CEVISA, que atestou a atuação do
CAPHIV desde 2019 em mutirões,
Unidades de Saúde e Centros de
Detenção. A Comissão de Seleção
concluiu que a pontuação estava
adequada aos critérios estabeleci-
dos e decidiu pela classificação do
CAPHIV, destinando o valor glo-
bal de R$ 400 mil ao projeto.
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Bebel tem três projetos
aprovados na CCJ da
Assembleia Legislativa
Um deles determina que o Estado aplique 30% do que arrecada em educação;
para a parlamentar, “é um grande avanço, especial o da Educação”

AAAAANGLONGLONGLONGLONGLO

Pecege prestigia a 5ª
Feira de Profissões Divulgação

A deputada Professora Bebel comemora a aprovação das três pro-
posituras pela CCJ, principal comissão da Assembleia Legislativa

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) conseguiu aprovar
três projetos de lei do seu mandato
popular na Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, entre eles o de número  1416/
2023, que obriga o governo esta-
dual a garantir que seja aplicado
30% da arrecadação na área da
educação.  Os pareceres favorá-
veis a esse projeto e aos  projetos
de lei 1213/2023 e ao projeto de
lei complementar 121/2023 fo-
ram dados em sessão da CCJ que
aconteceu nesta última quarta-
feira, 05 de junho. Agora, de
acodo com a deputada piracica-
bana, esses projetos passarão por
outras comissões da Casa para de-
pois irem à votação em plenário.

Para ela, a aprovação de to-
dos os projetos é um grante avan-
ço, principalmente o de número
1416/2023, uma vez que estabele-
ce que o Estado de São Paulo apli-
cará, anualmente, na manutenção
e no desenvolvimento do ensino
público, no mínimo, 30% de sua
receita corrente líquida, aí incluí-
das as receitas provenientes de im-

postos, inclusive os recursos pro-
venientes de transferências da
União, na educação estadual.
“Com a aprovação deste projeto
ficará bem claro que São Paulo, ao
incluir em sua constituição a obri-
gação de gasto mínimo de 30% do
que arrecada com impostos na
manutenção do ensino, fez uma
opção por se manter na vanguar-
da neste particular assunto, e não
se pode permitir que isso seja re-
visto, em hipótese nenhuma. Te-
mos que garantir que a educação
seja tratada com prioridade e nã
sofra constantes ataques, como a
PEC 09/2023, do próprio gover-
nador Tarcísio de Freitas que quer
reduzir o percentual para 25%,
atingindo do ensino fundamental
ao superior”, destaca a parlamen-
tar na justificativa da propositua.

Já o Projeto de Lei Comple-
mentar 121/2023 autoriza o go-
verno estadual a admitir profes-
sores temporários por processo
seletivo simplicado, a fim de que o
Estado cumpra a estratégia 18:20
Plano Estadual da Educação, que
obriga que a União, os estados,
municípios e Distrito Federal ga-

rantam planos de carreira e remu-
neração para os profissionais da
educação escolar básica pública.

Bebel também ressalta a im-
portância da aprovação do Projeto
de Lei 1213/23 que institui conse-
lhos de gestão, com participação

dos servidores públicos, com fun-
ção consultiva e deliberativa e com
participação de servidores indica-
dos por suas associações de classe,
em todos os órgãos da administra-
ção em que exista contribuição fi-
nanceira dos servidores públicos.

As feiras são estruturadas por meio de parceiros

Divulgação/Pecege

No último dia 23, o Pecege
participou da 5ª Feira de Pro-
fissões realizada pelo Colégio
Anglo Cidade Alta, destinada
aos alunos da frente fundamen-
tal – segundo ensino médio.

De acordo com o Coordena-
dor de Ensino Médio do Colégio
Anglo Cidade Alta, Benedito No-
vaes (Bene), a Feira é de suma
importância para a juventude
atual. “A ideia surgiu há 5 anos
vendo a dificuldade que os nos-
sos discentes têm para seguir
para outras cidades. Então, tive-
mos a ideia de trazer as faculda-
des para a nossa escola. Monta-
mos uma parceria para que, jun-
tos, consigamos oferecer aos alu-
nos o que eles não têm dentro de
casa, oferecido por meio da credi-

bilidade de cada profissional das
mais diversas áreas”, explica Bene.

Para Juliana Diniz, da coor-
denação Colégio Anglo Cidade
Alta, as feiras são estruturadas
por meio de parceiros. “Buscamos
as melhores instituições para ex-
por toda carreira profissional. É
um cuidado junto a todo o nosso
corpo discente. Temos uma gran-
de satisfação de estar junto ao
Pecege e de o instituto aqui na
nossa escola”, afirma Juliana.

A Feira de Profissões do Colé-
gio Anglo contou com a exposição de
vários cursos que os alunos possu-
em interesse, além de palestras e es-
tandes das faculdades, bem como um
profissional de cada área, aproxi-
mando os alunos das faculdades
mais almejadas no meio acadêmico.

SSSSSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOS

Rede Pague Menos realiza
Saldão hoje e amanhã

Divulgação

O mês junho chega e com ele a
Rede de Supermercados Pague
Menos anuncia a realização de
mais um Saldão. Nos dias 7 e 8 de
junho, em suas 36 lojas físicas lo-
calizadas em 20 cidades do interi-
or de São Paulo, os Clientes po-
derão conferir os preços imbatí-
veis durante o Saldão de Junho.

O Saldão tem como objetivo
proporcionar mais economia aos
Clientes, oferecendo ótimas ofer-
tas para que tenham uma mesa
farta. Durante os dois dias da pro-
moção, eles encontrarão itens com
os melhores preços e ofertas ex-
clusivas. “Oferecer dois dias de
preços competitivos proporciona
aos Clientes a oportunidade de
economizar nas compras de super-
mercado. Através de ações como
essa, cumprimos nossa missão que
é fazer a vida de nossos clientes
melhor”, destaca Fabio Cecon, ge-
rente de Marketing e Comunicação
dos Supermercados Pague Menos.

Além das ofertas imperdíveis,
o Saldão de Junho será uma ex-
celente oportunidade para os Cli-
entes adquirirem produtos da te-
mática Junina. As lojas estarão
decoradas e preparadas para os
receber com muito entusiasmo e

atenção. Os famosos encontros
juninos acontecem no estilo que
cada um mais gosta, com cardá-
pio farto e variado, pessoas que-
ridas, música, animação, traje a
caráter e muito mais. A expecta-
tiva da Rede de Supermercados
Pague Menos é proporcionar óti-
mas condições arrasadoras aos
Cientes, garantindo assim excelen-
tes preços para as comemorações.

Para Fabio Cecon “o nosso
objetivo, ao realizar o Saldão,  é
proporcionar uma economia signi-
ficativa para os nossos Clientes,
especialmente em tempos de infla-
ção elevada e orçamento apertado”.
E complementa “queremos que
nossos Clientes tenham acesso a
produtos de qualidade por preços
mais acessíveis, e um saldão é a
maneira perfeita de fazer isso”.

Não perca a oportunidade
de conferir os melhores preços
no Saldão de Junho da Rede de
Supermercados Pague Menos. A
ação ocorrerá de 7 e 8 de junho
nas 36 lojas físicas, localizadas
em 20 cidades do interior de São
Paulo. Consulte o endereço e ho-
rário de funcionamento de cada
loja no site: https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s.

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 40
maiores empresas super-
mercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermer-
cados (ABRAS). Atualmente,
possui 36 lojas em funciona-
mento nas cidades de Ameri-
cana, Araras, Artur Nogueira,
Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa
Bárbara d’Oeste, Salto, São
João da Boa Vista, São Pe-

dro, Sumaré, Tietê e Valinhos.
A empresa possui um Com-
plexo Administrativo, Logísti-
co e Entreposto de Carnes
em Santa Bárbara d’Oeste,
com 200 mil m². Com mais
de sete mil colaboradores,
segue em constante expan-
são. A fórmula do bom aten-
dimento, somada aos pro-
dutos de qualidade e aos
preços imbatíveis, faz da va-
rejista sinônimo de qualida-
de, economia, comodidade,
competência e variedade. 
Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

HISTÓRIA

Sobre a Rede de
Supermercados Pague Menos

No último dia 21, o Pecege In-
ternacional recebeu a visita de re-
presentantes da University of Illi-
nois, liderados por Madhu Khan-
na, diretora do Institute of Sus-
tainability, Energy, and Environ-
ment – ISEE.  O encontro teve
como objetivo fortalecer os laços
educacionais entre o Brasil e os
Estados Unidos, visando estabe-
lecer parcerias sólidas e duradou-
ras nas áreas de educação, pes-
quisa, tecnologia e inovação.

De acordo com Madhu
Khanna, a principal motivação
para ter vindo ao Brasil é uma
iniciativa da Universidade de Illi-
nois chamada Brazillinois. “Nós
estamos tentando construir co-
laborações com Universidades e
outras Instituições no Brasil, en-
tão podemos realizar mais pesqui-
sas juntos e, particularmente, so-
bre a área de bioenergia, mitigação
das mudanças climáticas e sus-
tentabilidade,” explica Khanna.

A diretora completa afirman-
do a importância das relações in-
ternacionais entre universidades
como a University of Illinois e o
Instituto Pecege. “Precisamos
trabalhar juntos. Estamos muito

BBBBBRAZILLINOISRAZILLINOISRAZILLINOISRAZILLINOISRAZILLINOIS

Universidade de Illinois visita o Pecege

Visita teve como objetivo fortalecer os laços educacionais entre o Brasil e os Estados Unidos

Divulgação/Pecege

interessados em resolver os de-
safios globais, tanto as mudan-
ças climáticas como as transições
para energias renováveis, e isso
requer a mitigação das emissões
agrícolas. Não é suficiente traba-
lharmos sozinhos ou apenas uma
instituição, temos que construir
colaborações com o propósito de
identificar pesquisadores e infor-
mações para que possamos cons-
truir ótimas colaborações e, as-

sim, resolver melhor estes proble-
mas “, conclui Madhu Khana.

UNIÃO — O presidente do Pe-
cege, Ricardo Shirota, reforça a im-
portância do tema e da união entre
os países, fortalecendo parcerias
entre o Pecege e a Universidade de
Illinois, promovendo o desenvolvi-
mento de pesquisas, e cursos, assim
como programas de mobilidade aca-
dêmica e intercâmbio internacional.

Durante o encontro, a direto-

ra do Pecege Internacional, Maria
Alejandra Moreno-Pizani, apresen-
tou o Pecege e suas iniciativas, além
do atual cenário sucroenergético
no Brasil pela equipe do Pecege Pro-
jetos. “Assim, mais uma vez o Pe-
cege se mostra como uma institui-
ção com abrangência internacio-
nal, cumprindo sua missão de de-
senvolver, expandir e aplicar o co-
nhecimento com qualidade e ino-
vação”, destaca Maria Alejandra.
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Os servidores da Secretaria de
Saúde solicitaram ao departamen-
to de Ouvidoria do Sindicado dos
Municipais de Piracicaba e região
respaldo para a questão do café
da manhã.  Segundo eles, estão
enfrentando dificuldades para re-
ceber os itens do café da manhã.
A retirada acontece uma vez ao
mês no almoxarifado central, po-
rém, em alguns casos os itens es-
tão incompletos e há a dificulda-
de para buscar os produtos.

O benefício do café da ma-
nhã foi criado na gestão do ex-
prefeito José Machado, em 1992.
Naquela época, eram poucas as
unidades e os servidores retiravam
no almoxarifado central. Atual-
mente, a prefeitura de Piracicaba
conta com mais de 500 unidades
e, com a reivindicação do Sindica-
to dos Municipais e secretários, as
entregas dos itens do café da ma-
nhã passaram a ser feitas pelas se-
cretarias nas unidades de traba-
lho. O café da manhã é composto
por: leite, pó de café, açúcar e man-
teiga e pão, sendo o último entre-
gue pelo próprio fornecedor.

No caso da secretaria de saú-
de, quem assumiu fazer essa
gentileza para os servidores não
terem que se deslocar, foi o SI-
TISS (Serviço Integrado de
Transporte da Secretaria da Saú-
de). Porém, o SITISS é responsá-
vel por várias funções, como a
distribuição de medicamentos de
alto custo, distribuição do ma-
terial de colostomia que é retira-
do na central em Limeira. Con-
siderando as atribuições, dois
dias da semana o transporte da
saúde já conta com agenda fixa,
se tiver um feriado, compromete
ainda mais, pois somente um car-
ro está a disposição para atender
cerca de 150 unidades da saúde.

Em contato com o servidor
Eduardo Messias, do almoxari-
fado central, a entidade foi in-

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Sindicato faz questionamento
da entrega do café da manhã

A retirada acontece uma vez ao mês no almoxarifado central

formada que muitas vezes a em-
presa licitada não faz a entrega
de todos os itens ou faz a entrega
em quantidade menor.  O que era
para retirar uma vez acaba fa-
zendo em 2 ou 3 vezes no mês.

“Quando o motorista vai até o
almoxarifado buscar os produtos
e não tem todos os itens, ele acaba
levando parcialmente e cria-se ou-
tro problema sério de logística. Não
é culpa nem do almoxarifado e nem
do SITISS. Aconselhamos o funci-
onário que puder retirar, por gen-
tileza o faça, ou terá que esperar,
até que o motorista consiga fazer
a entrega. Ligue no Sindicato que
tentamos ajudar de alguma for-
ma”, explicou o dirigente e advo-
gado José Osmir Bertazzoni.

Em um levantamento da di-
retoria do Sindicato, foi consta-
tado que as unidades de saúde
em Piracicaba são: região norte,
41 unidades; região sul e sudes-
te, 38 unidades; região Leste, 40
unidades; região central 30 uni-
dades, além das regiões rurais.

Para o secretário geral e res-
ponsável pela Ouvidoria do Sindi-
cato, José Valdir Martins, a lei
municipal que cria esse benefício é
muito antiga, de 1992, e precisa
ser adequada. “Imagine o quanto
as unidades cresceram, áreas no-
vas surgiram, então precisa ter
mais compreensão até que esta lei
seja corrigida. Antes disso, há
necessidade de criar outro me-
canismo de logística para que nin-
guém fique em falta”, salientou.

A diretoria do Sindicato ori-
enta que o funcionário responsá-
vel pela unidade deve fazer o pe-
dido correto, para não ter que re-
tornar em outro dia. A entidade
mantém a luta em defesa do vale
alimentação, facilitando para o
servidor comprar seu próprio ali-
mento, como o seu café da ma-
nhã, almoço ou cesta básica, en-
tregando todos os benefícios.
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Câmara recebe exposição “Olhares
e Afetos: A Natureza R(Existe)”
Exposição assinada pela fotógrafa Josimara Elisa, inaugurada
nesta quarta-feira (5), exalta as belezas naturais de Piracicaba

Foi caminhando de forma
despretensiosa no “meio do mato”,
às margens do rio Piracicaba, lon-
ge das demais pessoas, nos idos de
2021, em meio à pandemia da Co-
vid-19, que Josimara Elisa se en-
cantou ao olhar para uma natu-
reza por ela até então não percebi-
da, escondida para olhos ainda
distraídos. A mirada foi retribuí-
da de forma afetuosa, e a nature-
za se mostrou viva e resistente.

O olhar das caminhadas aos
poucos ganhou a mediação da tela
de um aparelho celular, depois das
lentas de uma câmera fotográfica
e, agora, se materializa na exposi-
ção “Olhares e Afetos: A Natureza
R(Existe)”, inaugurada na noite
desta quarta-feira (5) no Hall do
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”, minutos antes do início
da reunião solene que marcou o
início das atividades da “Semana
do Meio Ambiente” deste ano.

Autodidata, a agora fotó-
grafa foi ao longo do tempo re-
descobrindo lugares pelos quais
já havia caminhado antes mui-
tas e muitas vezes. Dia após dia,
passou a se encantar cada vez
com a riqueza da fauna, da flo-
ra, das águas e dos lugares his-
tóricos que fazem parte da Pira-
cicaba do passado e do presente.

A descoberta da beleza até
então não enxergada - contou
Josimara em discurso ao públi-
co presente à abertura -, é tam-
bém, de acordo com ela, motivo
de espanto para algumas pesso-
as que, ao se depararem com as
fotografias, custam a crer que o
colorido dos pássaros e a plasti-
cidade do movimento das águas

foram registrados única e exclusi-
vamente no perímetro da cidade.

“Somos muito ricos, e o meu
grande objetivo é que as pessoas
saibam que isso existe. Só conse-
guimos amar aquilo que sabemos
que existe. Só conseguimos defen-
der e preservar aquilo que sabe-
mos que existe e que amamos.
Quero convidar vocês a conhece-
rem, amarem e, principalmente,
defenderem e preservarem essa
natureza incrível que temos em
nossa cidade”, falou a artista.

“É um prazer enorme estar-
mos com vocês nesta noite. É
sempre importante inovar, trazer-
mos essa exposição em que a ima-
gem fala mais do que muitas pa-
lavras, com retratos de Piracica-
ba, da natureza, da Rua o Porto,

Obras podem ser vista até o fim do mês no hall do Salão Nobre da Câmara

Rubens Cardia

do Engenho Central, da fauna, da
flora, e das águas. Isso é muito
importante e atrai muitas pesso-
as”, falou a vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo a
Cidade é Sua, que realiza na Câ-
mara as atividades alusivas à Se-
mana Municipal do Meio Ambi-
ente por meio da Comissão de
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, por ela presidida, e
que conta com os vereadores Laér-
cio Trevisan Jr. (PL) e Zezinho
Pereira (União Brasil) como rela-
tor e membro, respectivamente.

“Realmente, para mim, é
uma grande alegria poder tra-
zer essas fotos para cá, onde
são feitas as leis que podem de-
fender o meio ambiente de Pi-
racicaba. Essa porta aberta tem

um significado muito grande
para mim”, disse Josimara.

“Fiquei muito feliz em parti-
cipar da montagem dessa exposi-
ção junto com a Josiane, que é
uma multiartista e traz essas fo-
tografias da orla do rio Piracica-
ba, despertando olhares muitas
vezes que nos acostumamos e que
não olhamos com a devida aten-
ção”, disse Pablo Carajol, do man-
dato coletivo A Cidade é Sua.

A exposição “Olhares e Afetos:
A Natureza R(Existe)”, da fotógra-
fa Josimara Elisa, é aberta ao públi-
co, e fica em cartaz até o final do mês
no Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”, no primeiro andar do pré-
dio principal da Câmara Municipal
de Piracicaba, com entrada pela rua
Alferes José Caetano, 834, centro.
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Samba de Paó faz show no
sábado (8), no Engenho

Coletivo que comanda a roda de samba é formado por membros
do terreiro de umbanda Tenda Pai Omulu e Baiano Juscelino

Divulgação

O Armazém 14C do Engenho
Central (entrada pela ponte Estai-
ada) abriga neste sábado (8), às
16h, mais uma apresentação do
Samba de Paó, uma roda de sam-
ba comandada por membros do
terreiro de umbanda Tenda Pai
Omulu e Baiano Juscelino, coor-
denado por Pai Gabriel de Xangô.
A entrada é gratuita e o evento
tem realização da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria da Ação Cultural) e do
CDCPN (Centro de Documenta-
ção, Cultura e Política Negra de
Piracicaba). Na roda de samba, o
grupo trará contos dos terreiros e
sambas conhecidos pelo público.

Como conta Paulo Gracia-
no, um dos integrantes, o gru-
po foi criado para conectar dois
universos: a música, por meio

do samba, com as religiões de
matriz africana. “O Paó é uma
sequência de batidas com a mão,
que tem o objetivo de saudar os
orixás. Os orixás entendem o
paó como um sinal de respeito
de um filho a ele”, ele explica.

O músico complementa: “Den-
tro do universo do samba em seu
mais profundo resgate ancestral, a
música transcendia inicialmente
através do canto e das palmas de
mão que ditavam também o rit-
mo e a intensidade da ocasião”.

SERVIÇO
Apresentação do grupo Sam-
ba de Paó. Sábado (8), às 16h,
no Armazém 14C do Engenho
Central. Na avenida Dr. Mauri-
ce Allain, 454. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.
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Palestras para alunos e convidados marcam o aniversário de 55 anos

Os alunos da graduação participaram das palestras
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Câmara faz reunião solene para
reconhecer profissionais do setor

Divulgação

O salão nobre da Fundação
Municipal de Ensino de Piracica-
ba (Fumep) foi palco na quarta-
feira (5) a realização de duas pa-
lestras voltadas para a comuni-
dade acadêmica e convidados,
com o engenheiro Warwick Man-
frinato abordando o tema “Cré-
ditos de Carbono” e Michele Cris-
tina dos Santos falando sobre
“Desenvolvimento sustentável e
inovação por meio de pesquisa e
parcerias na gestão de resíduos”.

As palestras fazem parte da
programação de aniversário de 55
anos da Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP), que também con-
tou com o lançamento de cinco con-
cursos internos - Pontes de Macar-
rão, Pontes de Bambu, Projetos
para Esgotamento Sanitário, Gra-
vity Car e Desafio Computacional.

Importante destacar que as
palestras também estavam ligadas
ao calendário das Semanas Inte-
gradas do Meio Ambiente de Pira-
cicaba – Simapira 2024,  que tem o
objetivo de unificar e otimizar es-
forços, mobilizar pessoas e forta-
lecer as reflexões sobre as ques-
tões ambientais locais e globais.

O diretor acadêmico da EEP,
Prof. Dr. Marcelo Zambon, disse
que a discussão sobre temas atu-
ais ligados à preservação do meio
ambiente, que envolvem a socie-
dade de maneira geral, foi a me-
lhor forma encontrada para cele-

brar o aniversário e assim promo-
ver a reflexão sobre os mesmos.

“A EEP é uma instituição
de ensino superior de notável
importância, inclusive estraté-
gica, para a cidade de Piracica-
ba e região. Sua contínua his-
tória e sucesso se devem a to-
dos que dela fazem ou fizeram
parte, alunos, professores e
funcionários, e de toda a socie-

dade piracicabana que acolhe e
dá vida a EEP”, frisou Zambon.

CONCURSOS - Ainda se-
gundo o diretor acadêmico os
concursos internos lançados on-
tem, vão envolver professores,
alunos da EEP e seus convidados,
além estudantes de outras insti-
tuições, incluindo o Colégio Co-
tip. A comissão organizadora da
celebração dos 55 anos da EEP,

inclusive, informou que haverá
premiação em dinheiro para os
três primeiros colocados de cada
um dos concursos mencionados.

A programação de aniver-
sário da EEP conta com o apoio
da Construcione, Caprem, Sivi-
ero, Urbano, Ritec, Marth, Pe-
tra, Linear e Associação dos
Docentes da Escola de Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP).

O Dia dos Profissionais da
Comunicação será comemorado
na Câmara Municipal de Piraci-
caba nesta sexta-feira (7), às
19h30, em reunião solene propos-
ta pelo vereador Pedro Kawai
(PSDB). Serão homenageados pro-
fissionais de sete categorias da co-
municação social que se destaca-
ram ao longo do ano. São eles:
Cristiane Sanches – Comunicação
Corporativa; Cristiane Bonin – Co-

municação Digital; Antonio Tri-
velin – Fotografia; José Marino,
do Jornal O Regional – Comuni-
cação Impressa; Rosiley Louren-
ço – Comunicação Pública; Tatia-
na Baldo Cerri – Rádio; e Danilo
Teles de Oliveira – Televisão.

O Dia dos Profissionais da
Comunicação foi instituído na Câ-
mara por meio do decreto legisla-
tivo 27/2018, de autoria do ex-ve-
reador Lair Braga, e a realização

da solenidade em 2024 foi solici-
tada pelo vereador Pedro Kawai,
no requerimento 304/2024.

A solenidade acontece no Sa-
lão Nobre Helly de Campos Mel-
ges (rua Alferes José Caetano,
834) e é aberta ao público. Ela será
transmitida ao vivo pela TV Câ-
mara (canais 11.3 UHF, 4 da Net/
Claro e 9 da Vivo) e pode ser
acompanhada ainda pelas redes
sociais YouTube e Facebook.

Divulgação
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O HFC Saúde mantém uma
agência transfusional com bol-
sas de sangue que são usadas di-
ariamente para suprir a necessi-
dade dos pacientes, seja em situ-
ações emergenciais e para trata-
mento de doenças. “Vários ca-
sos requerem transfusões de
sangue, como pessoas que se sub-
metem a tratamentos planejados
e intervenções médicas urgentes
de grande porte e complexidade,
transplantes e procedimentos
oncológicos”, disse a coordena-
dora da Agência Transfusional
do HFC Saúde, Gláucia Dibbern.

O junho vermelho é um mês
dedicado a conscientização da do-
ação de sangue. A Captação de
Doadores de Sangue é uma ativi-
dade voltada ao desenvolvimento
de campanhas que objetivam
conscientizar a população para o
abastecimento dos estoques de
sangue. “O número das transfu-
sões de sangue é crescente e infe-
lizmente o número de doadores
nem sempre é suficiente para su-
prir a demanda. Nossos estoques
estão em quantidades críticas e é
preciso conscientizar” disse ela. 

A dificuldade de conscienti-
zação da população é uma das
principais causas para o baixo
número de doadores de sangue,
e os pacientes que necessitam de
transfusão podem contar somen-
te com a solidariedade de pesso-
as. Para incentivar a doação, o
HFC Saúde promoveu este mês a
campanha “Meu Sangue é Ver-
melho, e o seu?”, que visa consci-
entizar os colaboradores e popu-
lação a se tornarem doadores.

“O sangue é imprescindível
também para que pacientes com
doenças crônicas graves - como
Doença Falciforme e Talassemia
- possam ter sobrevida maior e
com mais qualidade, além de ter
vital importância para tratar fe-
ridos em situações de emergência
ou calamidades”, disse o presiden-
te do HFC Saúde, José Coral.

Doar Sangue é dar vida de
presente, e o tipo certo é o seu!
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Doar Sangue é dar vida de
Presente. E o tipo certo é o seu!

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou, nesta quarta-
feira (5), a indicação 2283/2024,
solicitando a manutenção da pra-
ça Doutor Jorge Tibiriçá, localiza-
da na rua Alferes José Caetano,
no bairro Centro. A iniciativa do
vereador foi motivada por um pe-
dido da diretora da Escola Mora-
es Barros, Silmara Romani, que
apontou diversas necessidades de
melhorias no local. O calçamento
da praça apresenta buracos, repre-
sentando riscos de acidentes para
alunos e pedestres. Além disso, há

a necessidade de instalação de li-
xeiras para garantir um local
apropriado para o descarte de lixo.

Outra demanda é a reforma
do telhado do ponto de atividade
física para idosos, que também pre-
cisa de atenção para garantir a se-
gurança e o bem-estar dos frequen-
tadores. “A manutenção da praça
Doutor Jorge Tibiriçá é essencial
para a segurança e o bem-estar
da comunidade. A instalação de
lixeiras e a reforma do telhado
são passos importantes nesse
processo”, destacou Pedro Kawai.

RRRRREGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃO     CENTRALCENTRALCENTRALCENTRALCENTRAL

Pedro Kawai solicita manutenção
da praça Doutor Jorge Tibiriçá

Assessoria Parlamentar

Praça apresenta buracos e não tem lixeiras; espaço de
atividade física para idosos precisa de reforma no telhado

A Captação de
Doadores de

Sangue é uma
atividade voltada ao
desenvolvimento

de campanhas
que objetivam
conscientizar a
população para
o abastecimento

dos estoques

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

FALECIMENTOS

SR. JOSE ANTONIO BALTIERI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 80 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Baltieri e da
Sra. Antonia Daniel, era viúvo da
Sra. Dezolina Pires Baltieri; dei-
xa os filhos: Vanisa Baltieri Fel-
trim, casada com o Sr. Paulo
Cesar Feltrim e Marcio Jose
Baltieri, falecido. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
13h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. APARECIDO SANTIN MA-
ZZERO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 72 anos, filho dos
finados Sr. Christino Mazzero e
da Sra. Herminia Mazzero; dei-
xa os filhos: Silmara Cristina
Mazzero, casada com o Sr. Fa-
bricio; Aparecido Santin Mazze-
ro Junior e Maria Paula Perei-
ra de Albuquerque. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA TARAN-
TO ORLANDIN faleceu ontem,
nesta cidade, contava 82 anos,
filha dos finados Sr. Paulo Ta-
ranto e da Sra. Elvira Furlan,
era viúva do Sr. Orlando Orlan-
din; deixa os filhos: Claudemir
Ronaldo Orlandin e Glaucia
Elaine Orlandin. Deixa irmãos,
sobrinhos, netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 11h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Rio das Pedras/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE AGOSTINI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 83
anos, filho dos finados Sr. Attilio
Agostini e da Sra. Rosa Cario-
lato, era casado com a Sra.
Carmen Aguado Agostini; deixa
os filhos: Celso Agostini, casa-
do com a Sra. Gildete Ferreira
Agostini e Nelson Agostini, ca-
sado com a Sra. Maria Jose Sil-
va Agostini. Deixa os netos:
Christian Agostini; Heloiza Sil-

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO 02/2024

SELEÇÃO DE PROJETOS PARA FOMENTO CULTURAL

- LEI COMPLEMENTAR 195/2022 - PAULO GUSTAVO
OBJETO: Seleção de Projetos Culturais nas diversas linguagens culturais, EXCETO
O AUDIOVISUAL, para receberem apoio financeiro, por meio de TERMO DE EXECUÇÃO
CULTURAL. Consta o Edital completo no site: www.mombuca.sp.gov.br. Período de
Inscrições: 12 a 21 de junho de 2024, por meio de documentação obrigatória, através de
protocolo na: Prefeitura Municipal de Mombuca, situada na Rua Amadeu Amaral, 255,
centro, Mombuca/SP no horário das (09h às 16h). Informações pelo telefone: (19) 3488-
6262/Prefeitura Municipal de Mombuca ou através do Email: imprensa@mombuca.sp.gov.br.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
Mombuca, 05 de junho de 2024

EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 01/2024
- PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 288/2024

COMUNICADO DE RETIFICAÇÃO
O Prefeito Municipal de Mombuca, no uso das suas atribuições legais e em conformidade com
a Lei Federal nº 14.133/2021, a Lei Complementar Federal nº 123/2006, e suas alterações, e
as normas legais e regulamentares aplicáveis, torna público, para o conhecimento dos interes-
sados, que FICA RETIFICADO o dispositivo abaixo elencados do Edital da Concorrência
Pública nº 001/2024, que tem como objeto a escolha da proposta mais vantajosa para contra-
tação de empresa especializada para execução de obra de construção de praça municipal no
bairro Vila Nova, Mombuca/SP, com fornecimento de material e mão de obra.

Fica excluída a exigência da alínea "A", inciso III, do item 7.1.4.

Desta forma, ONDE SE LIA:

III - Comprovação de capacidade técnico-operacional que se dará pela apresentação de
certidão(ões) e/ou atestado(s), emitido (s) por pessoa jurídica de direito público ou privado
(devidamente registrados nas entidades profissionais competentes) que comprove que a lici-
tante (pessoa jurídica) executou com satisfação, serviços equivalentes ou similares em carac-
terísticas àqueles abaixo indicados.
A) EXECUÇÃO DE SISTEMA DE DRENAGEM URBANA COM TUBO DE CONCRETO -
quantidade mínima a ser comprovada: 55,00 m (itens da planilha orçamentária: 2.7);
LEIA-SE:

III - Comprovação de capacidade técnico-operacional que se dará pela apresentação de
certidão(ões) e/ou atestado(s), emitido (s) por pessoa jurídica de direito público ou privado
(devidamente registrados nas entidades profissionais competentes) que comprove que a lici-
tante (pessoa jurídica) executou com satisfação, serviços equivalentes ou similares em carac-
terísticas àqueles abaixo indicados.

Por se tratar de alteração que não afeta a formulação das propostas, fica mantida a
data e horário da sessão pública para a entrega dos envelopes para o dia 13 de junho
de 2024, às 10:00h. (Art. 55, § 1º da Lei Federal nº 14.133/2021).

Ficam mantidas as demais disposições integrantes do Edital da Concorrência Pública nº 001/2024.

Atenciosamente - Rogério Aparecido Alcalde - Prefeito

va Agostini; Fabricio Agostini e
Fabiola Agostini. Deixando
também os bisnetos: Bernar-
do Agostini Prado e Ana Luisa
Agostini Prado e demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 14h30 da sala
“02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. VALMIRO FERREIRA DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 64 anos, filho
dos finados Sr. Sebastião Fer-
reira dos Santos e da Sra. Ma-
ria das Dores dos Santos, era
casado com a Sra. Ivanilda Do-
mingues de Sales; deixa os fi-
lhos: Gabriel Ferreira dos San-
tos, casado com a Sra. Gleu-
cineia Teixeira dos Santos e
Gisele Ferreira dos Santos.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE RUBENS BARBOSA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 60 anos, filho dos
finados Sr. Jacob Barbosa e da
Sra. Maria Apparecida Petruce-
lli, era casado com a Sra. Ana
Teresinha Braga Barbosa; dei-
xa a filha: Franciele Cristina
Barbosa Dias, casada com o Sr.
Matheus Lourenço Dias. Deixa
o neto Matheus Lourenço Dias
Filho, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem
das 13h00 às 16h00 na sala
“Diamante” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 16h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. RUTH ERNESTO SANTOS
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Francisco Ernesto
Santos e da Sra. Luiza Ernesto
Santos; deixa a filha: Jocelen
Roberta Giro Rosanti Angeli,
casada com o Sr. Carlos Alber-

to Rosanti Angeli. Deixa o neto
Vinicius Giro Angeli, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 08h30 às
17h00 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às 17h15
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NILTON MINOCHELLI fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 67 anos, filho dos finados
Sr. Irineu Minochelli e da Sra.
Maria Luiza Bellini Minochelli,
era casado com a Sra. Rute
Zem Minochelli; deixa os filhos:
Lineu Zem Minochelli, casado
com a Sra. Daniela Vendrami-
ni e Ligia Zem Minochelli. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LIDIA DA GLORIA PENAS
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 89 anos, filha dos fi-
nados Sr. José Fernandes e
da Sra. Firmina da Paixão Cor-
rea Fernandes, era viúva do Sr.
José Monteiro Penas Junior;
deixa as f i lhas: Margarete
Monteiro Penas, casada com
o Sr. Claudio Michel Cury e
Marise Monteiro Penas Ventu-
rini, casada com o Sr. Helio
Berto. Deixa os netos: Andres-
sa, Lidiane, Marcelo; as bisne-
tas: Isabela e Bianca, demais
familiares e amigos. O velório
teve início no Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
sala “Premium”, dia 06/06/2024
das 13h00 às 17h00, retornan-
do o velório dia 07/06/2024 às
07h30 até às 15h00 onde será
sepultada na referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

CONTADORA SRA. MICHELE
CRISTINA STEFANELI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 48
anos, filha do Sr. Osmair do
Carmo Stefaneli e da Sra. Apa-
recida Odilair Farsiroli Stefane-
li, era casada com o Sr. Elean-
dro Aparecido Bueno; deixa a fi-
lha: Rafaela Stefaneli Bueno, os

irmãos: Marco Antonio Stefane-
li, casado com a Sra. Valdireny
de Fatima Soares Stefaneli e
Margarete do Carmo Stefaneli
Bombo, casada com o Sr. Fa-
bio Bombo. Deixa também so-
brinhos, demais familiares e
amigos. O velório teve início no
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Rubi”, dia 06/06/2024 das
14h00 às 18h30, retornando o
velório dia 07/06/2024 às 07h00
até às 10h00 onde será trans-
ladado para sepultamento no
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAUDETTE BAAMONDE
NAVARRETTE faleceu ontem,
nesta cidade, contava 87 anos,
filha dos finados Sr. Vicente
Baamonde Torro e da Sra. Isa-
bel Sotelo, era viúva do Sr. Jose
Navarrette; deixa o filho: Doni-
zete Baamonde Navarrette, ca-
sado com a Sra. Alecsandra Al-
ves Cavalcanti. Deixa os netos:
Henrique Cavalcanti Navarrette;
Rafael Cavalcanti Navarrette e
Ricardo Cavalcanti Costa, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE HENRIQUE ROMANI-
NI faleceu ontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filho dos fina-
dos Sr. Mario Romanini e da
Sra. Ana Borges, era casado
com a Sra. Mariana de Lourdes
Cassolato Romanini; deixa os
filhos: Edison Jose Romanini,
casado com a Sra. Claudia Agui-
ar Romanini; Eliane Lourdes
Romanini Siqueira, casada
com o Sr. Elisaldo Aparecido
Siqueira e Jose Henrique Ro-
manini Junior, casado com a
Sra. Cleide Monteiro Romanini.
Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. O velório
teve início ontem das 15h00 às
18h15 no Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, tendo
seguido o féretro às 18h30 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA CAROLINA DUARTE
COELHO faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
25 anos de idade e era casa-
da com o Sr. Douglas Henri-
que Moreira da Silveira. Era fi-
lha do Sr. José Noé Coelho
Passos e da Sra. Claudia Re-
gina Duarte Dias. Deixa os fi-
lhos: Yan Lucas Duarte Da-
mas e Pedro Miguel Duarte.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Vila Rezende –
Sala-02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS VANCETO faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 86 anos de idade e era
casado com a Sra. Sebastiana
Ferreira da Silva Vanceto. Era
filho do Sr. Francisco Vanceto
e da Sra. Anna Libardi, faleci-
dos. Deixa parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-a
hoje as 16:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Sau-
dade – Sala-03, segu indo
para o Cemitério da Sauda-
de. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JULIETA PIO BERTINI fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 96 anos de
idade e era viúva do Sr. Klaus-
sner Bertini. Era filha do Sr.
Francisco Pio Filho e da Sra.
Antonieta Pio, ambos faleci-
dos. Deixa sobrinhos e demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Saudade
– Sala-06, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CLEUSA APARECIDA PA-
DOVEZE MARTIM faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 73 anos de idade e era

casada com o Sr. Jose Carlos
Martim. Era filha do Sr. Ray-
mundo Padoveze e da Sra.
Olinda Elvira Pantaroto Pado-
veze, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Michel Martim casado
com Natalia Marcello Martim,
Igor Martim casado com Aria-
ne Victoriano Martim e Ricar-
do Martim, já falecido que foi
casado com Gracielle de Sou-
za Silveira Martim. Deixa netos
demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 14:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Rio das Pedras. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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